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Le maire et tout le Conseil municipal vous 
invitent à la traditionnelle cérémonie des vœux,

 le samedi 13 janvier, à 19 heures, salle du Diapason, 
au centre culturel de Pont-du-Casse. 

Un rendez-vous incontournable qui lance la nouvelle 
année. Une date à cocher sur votre agenda !

Cérémonie des vœux, 
le samedi 13 janvier, 

au centre culturel

Toutes
les infos
de votre
commune 

• Travaux • École • Jeunesse

• Économie • Culture • Social

• Festivités • Environnement

• Sport • Associations, ...



Dans la vie d’un élu, il y a des jours plus doux, plus savoureux, plus beaux que 
d’autres. Des dates, à jamais gravées dans le marbre et la mémoire collective. Des 
jours qu’on n’oublie pas. Qu’on ne peut pas oublier. Ce 2 octobre 2023, la ville de 
Pont-du-Casse a basculé dans l’euphorie. Et la victoire. Un jour qui va changer la 
vie de notre commune.  

Ce jour-là, à quelques 50 kilomètres de notre cité, sur le sol tonneinquais, le 
président de la République Emmanuel Macron et le Ministre de l’Intérieur Gérald 
Darmanin annonçaient, en grandes pompes, le nom des 238 nouvelles brigades 
de Gendarmerie, qui viendront renforcer le maillage national. En gros, deux 
nouvelles casernes par département. Voire trois.

Et pour notre cher Lot-et-Garonne, le vainqueur est : Pont-du-Casse ! 

Notre commune aura une brigade fixe. En dur. Quelle nouvelle et quelle victoire !

A l’heure où les services publics battent en retraite et fuient la ruralité, 
l’implantation d’une nouvelle brigade de Gendarmerie, chez nous, à Pont-du-
Casse, est un signal fort envoyé à la population. Mais aussi à celle de Foulayronnes, 
à celle de Colayrac… à tout Agen-Nord. 

Un succès d’autant plus beau qu’il était inattendu, presque inespéré. Certains 
avaient cru bon de mettre quelques matraques dans les roues du dossier 
cassipontin. Il n’y avait guère que nous, élus et agents de la collectivité, celles et 
ceux qui, à mes côtés, avaient mis les mains dans le cambouis, à croire encore 
en notre destin. Croyez-moi, ce destin, il a fallu le forcer. Ce combat, il a fallu le 
mener. Pour mieux le gagner. Avec nos armes, nos convictions, notre malice, nos 
réseaux, notre force de caractère, notre courage, notre détermination. C’était le 
combat de notre mandat. Mon combat. Et on a gagné ! Tous ensemble…

Je peux vous le dire, aujourd’hui, en toute modestie et en toute franchise, 
on avait le meilleur dossier. Le plus abouti. Le plus solide. 

Mais ça ne suffit pas, malheureusement, pour être certain de l’emporter. Et c’est 
là qu’il a fallu être bon, ingénieux, persuasif. C’est là qu’il a fallu frapper à la 
bonne porte, convaincre la bonne personne. C’est là aussi, qu’il a fallu être fort, 
bigrement fort, pour résister d’abord à la pire des humiliations communautaires, 
lors d’un funeste bureau d’Agglo, et pour ensuite se relever. Droit comme un « i ». 
Fier comme un homme. Pour au final, décrocher le pompon. Que c’est bon ! 

Presque trois mois ont passé, depuis l’annonce présidentielle, et nous savourons 
encore. Encore et encore.  

Voilà pourquoi notre victoire est belle. Magnifique et inoubliable à la fois. Voilà 
pourquoi ce lundi 2 octobre 2023 avait une saveur si particulière au fond de 
notre gorge. Si enivrante. C’est le jour où Pont-du-Casse a gagné. Voilà pourquoi il 
restera gravé dans l’histoire de notre commune. 

Durant cette année 2023 riche en émotions, d’autres jours ont fait date. Citons pêle-
mêle, le 2 septembre, jour de mariage avec nos amis alsaciens de Wintzenheim ; 
le 3 avril aussi, jour d’ouverture du nouveau centre de santé, en plein cœur de 
ville ; le 9 juin, jour de liesse avec le concert évènement « Totalement 80 », sur 
l’esplanade du centre culturel ; le 26 avril, l’anniversaire de Thérèse Commandu, 
nouvelle centenaire de Pont-du-Casse, ou encore le 16  septembre, date du décès 
de notre si cher Emile Gonzalès,  adjoint au social et à l’habitat, foudroyé à l’aune 
de ses 75 ans… Ce jour-là, nous avons perdu plus qu’un élu, nous avons perdu un 
ami. Paix à son âme…

Pont-du-Casse ne peut pas gagner à tous les coups ! 

Le palmarès de l’association « Villes et villages où il fait bon vivre », classant ainsi 
les 34 820 communes de France métropolitaine, d’après 198 critères, est tombé. 

Parmi les critères retenus : la qualité de vie, la sécurité, les transports, le commerce, 
la santé, l’éducation, les sports, les loisirs, la protection de l’environnement et la 
solidarité. Entre l’INSEE et les organismes étatiques, les données prises en compte 
sont 100% quantitatives et objectives. C’est vraiment la seule façon de comparer.

Déjà lauréate en 2020, 2021 et 2022, la ville de Pont-du-Casse n’en finit pas de 
progresser dans le classement national. Classée huitième commune du Lot-et-
Garonne, elle conforte sa première place au niveau départemental, dans la strate 
« 3500-5000 habitants ».

Au palmarès 2023, Pont-du-Casse se classe au final 1 388 ème sur 34  820 
communes et gagne 124 places par rapport à 2022. C’est la plus grosse progression 
en Lot-et-Garonne. Dans sa strate (entre 3500 et 5 000 habitants), notre ville finit 
108 ème au niveau national (23 places de gagnées !) sur 963 communes. Elle se 
classe première au niveau départemental, devant Layrac (2ème), Aiguillon (3ème), 
Casteljaloux (4ème), Fumel (5ème) ou encore Pujols (6ème).

Sur tout le Lot-et-Garonne (319 communes), Pont-du-Casse se classe huitième 
derrière (dans l’ordre) : Agen, Marmande, Villeneuve/Lot, Boé, Le Passage, Bon-
Encontre, Nérac. La ville de Pont-du-Casse a doublé Tonneins (9ème). Layrac  finit 
dixième, Colayrac onzième, Castelculier treizième et Foulayronnes dix-neuvième.

Ce classement rejaillit sur toute la commune dont le slogan « une ville à vivre » 
prend, ici, tout son sens. C’est une belle reconnaissance pour notre cité 

Le décès de notre ami et élu Emile 
Gonzales, adjoint en charge du Social et 
de l’Habitat, nous a contraint à modifier le 
tableau des délégations au sein du conseil 
municipal. Bernard Villa, conseiller délégué 
en charge notamment des réseaux et des 
travaux, est devenu adjoint, en gardant 
le même portefeuille. Chantal Dudzinski, 
simple conseillère municipale, devient, 
quant à elle, conseillère déléguée en 
charge du Social et de l’Habitat. Elle gèrera 
également le Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS).

Enfin Liliane Liger, qui était suppléante, lors 
des élections municipales de 2020, fait son 
entrée au sein du Conseil municipal. Un joli 
symbole pour celle qui fut durant quatre 
décennies la comptable de la collectivité.

La ville de Pont-du-Casse compte, dans ses murs, un nouveau centre de santé, 
dédié à la femme et à l’enfant. Il a pris racine dans une des ailes de la mairie, 
en lieu et place de l’ancien bureau de la Poste. Idéalement située dans le cœur 
de notre ville, cette nouvelle structure bénéficie ainsi du parking de l’hôtel 
de ville. 

C’était un des projets phares de ce début de mandat, l’équipe municipale a 
tenu ses promesses. Des travaux de rénovation ont été nécessaires. Ils ont 
duré près de quatre mois et ont coûté 168 000 euros HT (un peu plus de 
200 000 euros TTC). La collectivité a bénéficié du régime spécial de l’Agglo 
(25%) et du fameux Fonds de Solidarité Territoriale (FST) également porté 
par notre EPCI de tutelle (25 %). Le reste a été financé par la commune. 

Un grand merci aux deux architectes Martin Rigo et Michel Marès (Archi 
conseil) et aux entreprises Colpin Construction, Arribot, AIP, Fau, Inéo et Badie 
qui ont réalisé ces travaux. Trois praticiennes ont déjà élu domicile dans ce nouveau centre de santé, officiellement ouvert 
depuis le 3 avril dernier. La sage-femme Sabine Rigal, la psychomotricienne Léa Marque et l’ostéopathe Hélène Bassus ont ainsi 
pris leur quartier et exercent dans des bureaux entièrement rénovés. La ville de Pont-du-Casse, qui compte à ce jour plus de 30 
professionnels de santé, dont six médecins libéraux, poursuit sa politique de développement au service de la population. 

Ce nouveau centre de santé a été officiellement inauguré en octobre dernier, lors d’une soirée très chaleureuse. A l’image de ces 
trois nouvelles praticiennes. 

Pour prendre rendez-vous au cabinet (ou à domicile), vous pouvez téléphoner au 06 27 79 12 96 (Sabine Rigal, sage-femme), 
au 06 52 02 76 17 (Léa Marque, psychomotricienne) ou au 06 38 11 07 33 (Hélène Bassus, ostéopathe)

Le jour où
Pont-du-Casse
a gagné…

du Changement au sein 
du ConseiL muniCiPaL

un nouveau Centre de santé
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Candidate à l’accueil d’une brigade fixe de Gendarmerie, sur son sol, 
la ville de Pont-du-Casse était suspendue aux lèvres du Président de 
la République Emmanuel Macron, ce lundi 2 octobre, à Tonneins, pour 
l’inauguration de la nouvelle brigade territoriale de Gendarmerie. Il 
était accompagné du Ministre de l’Intérieur Gérald Darmanin.

Le Président a profité de son escapade lot-et-garonnaise pour dévoiler 
la liste des 238 nouvelles brigades, fixes et mobiles, qui verront le jour 
dans les mois et les années à venir sur le territoire hexagonal. 

Le verdict est tombé vers 15 heures 40, dans la bouche de Gérald 
Darmanin. Et le winner est : Pont-du-Casse ! 

Notre ville aura bien sa brigade fixe (15 à 17 gendarmes). « En tant que 
conseiller départemental, c’est une excellente nouvelle pour le canton 
Agen 1. En tant que maire, si vous saviez la fierté qui m’a envahi à 
l’annonce de cette excellente et incroyable nouvelle ». 

«  Ce n’était pas gagné, certains vents étaient même contraires. Il a 
fallu se battre, expliquer, convaincre. C’est une magnifique victoire pour 
Pont-du-Casse, pour tout Agen-nord. Je suis comblé. Vous savez, les 
maires que nous sommes prennent beaucoup de coups, en ce moment. 
On est en première ligne, au feu constamment. Mais nous sommes aussi 
et d’abord élus pour porter des projets, pour défendre notre territoire, 
et quand on arrive à nos fins, c’est la fierté qui prédomine. C’est sans 
aucun doute un des plus beaux jours de ma vie d’élu » souligne encore 
le premier magistrat cassipontin, très attaché, comme chacun sait, au 
retour du service public dans les territoires. 

« C’est la victoire du travail, de la persévérance et du bon sens, poursuit 
encore Christian Delbrel. On avait concocté un dossier solide, qui cochait 
vraiment toutes les cases, en termes de situation géographique et 
d’accueil pour les familles. Le slogan de notre commune n’est pas pour 
rien : « Une ville à vivre ! » Personnellement ce dossier je suis allé le 
défendre moi-même au ministère de l’Intérieur. C’était le jour de mes 
soixante ans, je m’en souviendrai toute ma vie… »

GENDARMERIE : 
UNE BRIGADE FIXE 
À PONT-DU-CASSE !

C’est la volonté de la Gendarmerie. Et c’est aussi la volonté de 
la municipalité cassipontine. Avant que la nouvelle brigade et 
les maisons qui abriteront les familles des futurs gendarmes 
affectés à Pont-du-Casse, ne sortent de terre sur le terrain 
fléché par la mairie (tout près de la barrière du chemin de 
fer), une brigade provisoire, transitoire, verra le jour sur la 
commune, dans les prochains mois, les prochaines semaines. 

C’était aussi un des points forts du dossier cassipontin. La ville 
laissera, durant le temps qu’il faudra, la Maison pour Tous à 
disposition de la Gendarmerie Nationale. Le site sera sécurisé 
et les locaux aménagés pour accueillir dix à douze gendarmes 
à la fois. Les travaux débuteront très rapidement. Une bonne 
nouvelle pour Pont-du-Casse et les communes avoisinantes, 
qui verront encore davantage de « bleu » sur les bords des 
routes et sur les sites stratégiques du territoire nord-agenais.

L’ouverture de cette brigade provisoire est prévue courant 
premier semestre. On en reparlera évidemment.

On en sait plus aussi sur la future brigade en dur de Pont-du-
Casse, qui selon les dires du colonel Emmanuel Houzé, abritera 
17 gendarmes (donc 17 familles). 14 sous-officiers et 3 
Gendarmes volontaires y travailleront quotidiennement. Cette 
brigade territoriale autonome couvrira à terme huit communes 
( Pont-du-Casse, Foulayronnes, Colayrac, Bajamont, Monbalen, 
Castella, La Croix Blanche et Saint-Antoine de Ficalba) soit un 
peu plus de 16 000 habitants. 

Outre la brigade, dix-sept maisons individuelles seront 
construites sur le même terrain (près de la barrière de la voie 
ferrée). Le bailleur social Domofrance portera le projet.

en attendant, une 
brigade Provisoire sera 

oPérationneLLe au  
Premier semestre 2024

« C’est une victoire collective qui rejaillit évidemment 
sur toute la commune. Je voudrais sincèrement 
remercier les élus qui m’accompagnent, mais aussi 
les services de la mairie, et tout particulièrement 
notre Directrice Générale des Services Janine Dulis qui 
a travaillé d’arrache-pied sur ce dossier épineux. Et 
comment ne pas y associer également toutes celles 
et tous ceux qui se sont mouillés, qui ont soutenu 
mordicus le projet cassipontin, les parlementaires (pas 
tous, ils se reconnaitront !), le Conseil départemental 
et sa présidente Sophie Borderie, l’association des 
maires ruraux dirigée par Gilbert Guérin, mais aussi 
et surtout la Sénatrice Christine Bonfanti, toujours 
prompte à aider les élus locaux et les collectivités, 
qui a soulevé ciel et terre, à Paris et ailleurs, pour 
défendre la candidature de Pont-du-Casse. Qu’elle 
en soit, ici, chaleureusement remerciée. Pour finir 
je voudrais aussi dire toute ma gratitude au Colonel 
de Gendarmerie Emmanuel Houzé, une très belle 
personne, qui nous a accompagnés dans cette 
aventure ».

Deux nouvelles brigades mobiles verront aussi le jour 
à Clairac et à Foulayronnes. C’est le Lot-et-Garonne qui 
sort vainqueur de cette annonce présidentielle. Avec 
Pont-du-casse sur la plus haute marche du podium.
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Un dispositif qui ne manque pas de PEEPS. Ce plan 
porte sur le remplacement de luminaires anciens 
par des technologies à LED ou des éclairages 
photovoltaïques. Ce dernier point fait l’objet d’un 
partenariat très ambitieux avec l’entreprise Fonroche 
(près de 18 Millions d’euros de marché) qui fera 
a terme de notre Agglo le plus grand parc public 
photovoltaïque d’Europe. 

Les objectifs de ce plan sont clairs : la diminution de 
la facture énergétique et du budget de maintenance, 
l’amélioration du confort d’éclairage des usagers de la 
voie publique et la prise  en compte de la biodiversité 
dans le cadre des projets d’aménagement. La ville de 
Pont-du-Casse qui compte un peu plus de 1000 points 
lumineux (1061 pour être précis) a déjà démarré 
sa révolution solaire avec l’implantation depuis de 
nombreux mois de ses premiers mâts solaires. 

D’abord sur la voie verte (une cinquantaine), puis 
cette année en 2023, sur la VC 6 (De Sangosse), rue 
de la gare, RD 310, rue des Tulipes et route de la 
Candélie (VC 210). Une centaine de mâts solaires 
pour la seule année 2023 avec ceux de la rue des 
Entrepreneurs, Jean de la Bruyère, Val de Maury 
et la route de la France qui seront installés aux 
premiers jours de janvier. Et cela va s’intensifier en 
2024, avec l’implantation de 158 nouveaux mâts 
photovoltaïques (Zones industrielles, Hameau de 
Borie, route d’Agen et Audubert). 

Sur Pont-du-Casse, à terme, 599 mats solaires 
prendront racine sur la commune, 260 mâts seront 
relampés en LED qui viendront s’ajouter aux 139 
aujourd’hui conformes à la réglementation

Bon nombre de communes de France et de Navarre ont franchi le 
pas quant à l’extinction de l’éclairage public la nuit, dans les villes 
comme dans les campagnes. 

Compétente en la matière, l’Agglomération d’Agen travaille sur la 
question depuis plusieurs mois. Une décision forte pour répondre 
aussi à l’explosion du tarif de l’électricité. La facture s’est élevée à 
1,6 millions d’euros sur la seule année 2022, pour environ 19 000 
points lumineux sur notre territoire communautaire.

Dans le cadre de ses différentes actions, l’Agglo porte deux objectifs 
prioritaires : la sobriété énergétique et l’économie budgétaire. Une 
réduction de l’amplitude de fonctionnement des points lumineux a 
ainsi été décidée. 

Pour Pont-du-Casse, à compter du 1er décembre 2023, l’éclairage 
public sera coupé de 23 heures à 6 heures, dans les secteurs 
possédant encore des mâts sodium (ancienne génération). 

Plus précisément : 

1) Il n’y aura pas d’extinction dans les secteurs possédant des 
caméras publiques, et sur la RD 656, voie à grand passage.

2) Il y aura un abaissement de luminosité (mais pas d’extinction) 
dans les secteurs équipés d’éclairages LED

3) Les zones pourvues de mâts solaires (dispositif qui ne consomme 
pas d’énergie fossile) resteront éclairées.

Il faut savoir que techniquement, la coupure de nuit nécessite la 
présence d’horloges astronomiques dans les armoires de commande 
d’éclairage public (45 pour la seule commune de Pont-du-Casse). 
Ces aménagements ont été réalisés. 

Outre l’impératif économique, l’aspect écologique a aussi pesé lourd 
dans cette décision. L’extinction d’une partie de l’éclairage public 
permet la diminution visuelle mais aussi la préservation de la faune 
et de la flore nocturne ainsi que leur rythme biologique.

La finalité c’est que notre commune, dotée aujourd’hui de quelques 
1000 points lumineux, ne dispose à terme que de mâts solaires 
(photovoltaïques) ou équipés de LED. C’est le but du fameux Plan 
d’Economie d’Energie en Eclairage Public et Signalisation lumineuse 
tricolore (PEEPS), porté par l’Agglo jusqu’en 2028.

Le Fonds vert est un dispositif inédit pour accélérer la transition 
écologique dans les territoires, il est destiné à financer des projets 
présentés par les collectivités territoriales et leurs partenaires publics 
ou privés dans trois domaines : la performance environnementale, 
l’adaptation du territoire au changement climatique, l'amélioration du 
cadre de vie.

En Lot-et-Garonne, depuis 2023, l’enveloppe départementale de 
plus de 5,3 millions d’euros a permis la réalisation de 66 opérations 
représentant plus de 14 millions d’euros d’investissements.

Daniel Barnier, préfet de Lot-et-Garonne a reçu l’autre soir, dans les 
salons de la Préfecture, les 87 lauréats afin de leur remettre une 
plaque France Nation verte, témoignant de l’engagement de l’État à 
leurs côtés. 

Parmi les lauréats, la ville de Pont-du-Casse qui a bénéficié d’une 
subvention de 50% pour la rénovation énergétique de ses écoles. 

Le maire Christian Delbrel a reçu son prix des mains du Préfet de 
Lot-et-Garonne Daniel Barnier, au terme d’une cérémonie des plus 
conviviales et des plus chaleureuses.

La piscine couverte de Pont-du-Casse a profité des dernières vacances 
de Toussaint pour s’offrir un lifting en profondeur. 

Le liner qui avait déjà treize ans et qui donnait quelques signes de 
fragilité a ainsi été remplacé par la société « Ecila Piscines et Spas ». 

La bonde de fonds, les skimmers et certains éclairages ont également 
été changés durant les travaux. Cout total de l’opération : 30 000 euros. 

La piscine a depuis été remise en eau (28 degrés) et toutes les activités 
ont pu reprendre leurs cours, pour le plus grand plaisir d’Ingrid et de 
Patrice, les deux maitres-nageurs de la commune. 

Spécial travaux
eCLairage PubLiC : 
Ce qu’il faut savoir sur 
l’extinCtion, la nuit …

Fonds vert 2023 : 
la ville de 
Pont-du-Casse lauréate

PisCine : 
un liner new look

Dans la continuité des deux premiers panneaux 
lumineux et informatifs, installés le long de la 
RD 656 (dans les deux sens), la municipalité de 
Pont-du-Casse vient de compléter son offre en 
positionnant un nouveau panneau Lumiplan, 
double face, à l’entrée du centre commercial. 

Ce nouveau support, dernière génération, situé 
sur un endroit stratégique, sera dédié aux 
informations locales mais aussi et surtout aux 
commerces du bourg et tout particulièrement à 
ceux du centre commercial, professionnels de 
santé compris. 

Une façon comme une autre de les remercier de 
leur implantation sur Pont-du-Casse et de leur 
implication quotidienne dans la vie de la cité. 

un nouveau 
Panneau Lumineux 

599 mâts solaires 
à Pont-du-Casse

76



 

 

Lauréate d’un nouvel appel à projet, la ville de Pont-du-
Casse s’est fait financer l’embellissement de son poste de 
transformation, situé sur la VC 6, tout près des établissements 
De Sangosse, en bordure de la célèbre voie verte. Un 
financement entièrement porté par Territoire d’Energie 47 
(75%) et Enedis (25%). 

Et le moins que l’on puisse dire, c’est que le « relooking » du 
fameux transfo est une vraie réussite, d’ailleurs saluée par les 
piétons, toujours plus nombreux, et les cyclistes qui empruntent 
quotidiennement ce cheminement doux. 

Les élus cassipontins ont travaillé, en toute intelligence, avec 
l’artiste Olivier Lambert, pour établir ce décor qui se fond 
parfaitement dans le paysage. A grands coups de bombes, le 
peintre muraliste a « customisé » une fresque en trompe l’œil, 
qui invite au farniente et à la déambulation. Magnifique !

Mi décembre, le maire Christian Delbrel, accompagné de 
nombreux élus, Jean-Marc Causse, président de TE47, son 
DGS Jérôme Queyron, et Jean-Marc Fraysse interlocuteur des 
collectivités locales chez Enedis ont coupé le ruban inaugural, 
en présence de l’artiste peintre Olivier Lambert. Un moment 
très sympathique, arrosé comme il se doit, à l’ombre du chef 
d’œuvre mural.

 

 

2024 sera solaire ou ne sera pas. La nouvelle année sera marquée par de très gros chantiers. A commencer par le prolongement 
tant attendu de notre voie verte jusqu’à Agen. Les travaux devraient démarrer aux premiers jours de janvier et durer jusqu’en mai. 

Il s’agira de poursuivre la voie verte existante, depuis les jardins familiaux de Montanou et l’ancien terrain de foot des Portugais, pour 
venir se repiquer sur l’avenue Henri Barbusse, puis le canal latéral du Midi, en enjambant d’abord la Masse par une passerelle, en 
longeant ensuite le stade Queyreur. Des travaux portés par l’Agglomération, en étroite collaboration avec la ville de Pont-du-Casse, 
qui assure la maîtrise d’ouvrage déléguée. 

Durant cette même année 2024, nous travaillerons sur le deuxième tronçon cassipontin, du parking-relais au moulin du Comte, aux 
portes de Bajamont (plus de 5 kilomètres de linéaire). On espère démarrer les travaux, fin d’année 2024.

Autre méga chantier, le virage énergétique opéré par la commune, avec l’installation de nombreux panneaux photovoltaïques, sur 
des endroits et des sites stratégiques. Les travaux ont déjà démarré sur les toits de nos ateliers municipaux. Les panneaux solaires 
seront posés avant les fêtes. Le début 2024 sera également chargé avec l’édification du nouveau barnum solaire (plus de 1000 
mètres carrés) sur l’esplanade du centre culturel ainsi que la couverture de deux des trois courts extérieurs de tennis (chantiers 
assurés par Enerlis). 

Dans le même temps, avec la SEM Avergie, filiale de Territoire d’Energie 47, la cour de l’école du Bourg se verra dotée d'un 
magnifique préau, couvert de panneaux photovoltaïques (travaux prévus en juillet et en aoüt 2024). Fin d’année 2024, ce sont des 
ombrières solaires qui sortiront de terre sur les différents parkings de Régadous (projet également piloté par la SEM Avergie). Au 
total, c’est presque 5 000 mètres carrés qui seront dédiés à l’énergie solaire, une partie pour de la production, une autre pour de 
l’autoconsommation. Cette dernière couvrira 90 % de la consommation électrique de nos bâtiments communaux. C’est considérable ! 
Après avoir passé la vitesse supérieure en relamping, la ville de Pont-du-Casse amorce un nouveau virage énergétique. 

D’ailleurs, pour rester sur ce thème devenu incontournable, l’année 2024 sera aussi ponctuée par de gros travaux de rénovation 
énergétique sur nos écoles (isolation par l’extérieur, changement des menuiseries, toiture…). C’est l’école Villemin qui ouvrira le bal 
à compter de juin (1,4 M euros pour l’ensemble des sites scolaires). 

Parmi les autres gros chantiers, l’installation provisoire de la brigade de Gendarmerie à la Maison pour Tous et la modernisation de 
notre système de surveillance (14 caméras). On en reparlera évidemment.

Bon an mal an, la ville poursuit sa politique 
agressive en terme d’effacement (ou 
d’enfouissement) des réseaux, y compris 
téléphoniques. En 2023, la rue de la Gare, la RD 
310 (devant l’école Villemin) et la VC 201 (route 
de la Candélie) ont ainsi subi un profond lifting. 

En 2024, il en sera de même pour la rue des 
Tulipes, Val de Maury, route de la France, route 
de Mérens, rue Corps Franc Pommiès, Audubert 
ainsi que trois tranches sur la RD 656 (six mois 
de travaux). 

Une programmation volontairement musclée 
qui suivra l’implantation des mâts solaires sur 
une bonne partie 

L’eFFaCement des 
réseaux se PoursuitCE QUI VOUS 

ATTEND EN 
2024…

embeLLissement du 
transFormateur : 
une vraie réussite !
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Les « renContres musiCaLes » 
sCoLaires

C’est un projet annuel proposé aux enseignants 
des écoles maternelles et élémentaires du 
département par les conseillères académiques 
en éducation musicale.

La rencontre finale regroupant une dizaine de 
classes dont sept de l’école de Pont-du-Casse, 
se produisait autour du centre culturel de 
notre commune. 

Le matin, ces quelques 250 élèves étaient 
répartis sur des ateliers musicaux et l’après-
midi était réservé à la production des chants 
commun appris séparément dans les classes 
depuis le début du projet.

La materneLLe en Fête

Les enseignantes de maternelle avaient travaillé, chacune avec 
ses élèves, un répertoire de chants proposé par Cédric Moulié  
intervenant spécialisé en musique. La soirée festive de fin d’année 
était donc l’occasion de produire ces interprétations devant un 
parterre impressionnant de parents et familles. Bien épaulés par le 
soutien à la guitare ou l’accordéon de Cédric, les élèves ont mis tout 
leur cœur et leur dynamisme dans la réussite de ce rendu vocal. 
Puis est venu le temps du jeu par ateliers et la vente de boissons. 
Me Guelfi, la directrice remerciait tous les acteurs de ce moment 
convivial pour leur présence en grand nombre.

La kermesse de L’éCoLe éLémentaire

Cette kermesse de fin juin était visiblement très attendue au vu de 
la participation massive des familles. Tous les atouts d’une réussite 
totale étaient au rendez-vous, les chants entonnés par les groupes 
d’élèves dès l’ouverture sous la direction des enseignantes, la 
douceur très agréable de la soirée, une organisation méthodique 
des enseignantes tant dans la dizaine de stands de jeux proposés 
aux enfants que le copieux achalandage des stands de restauration 
et de boissons attirant tous ces parents en quête de l’en-cas du soir. 

Comme d’habitude, le succès est venu également de l’aide et 
le dévouement de nombreux parents aux côtés de l’équipe 
enseignante pour le plaisir des enfants. Belle réussite au bénéfice 
de projets scolaires.

en route vers La 6ème 
Les vacances d'été sont mises à profit pour les travaux d'entretien des écoles. Ils concernaient cette année la cantine avec 
le remplacement d'un carrelage mural, la finalisation de la pose des derniers stores screen sur les 2 sites du bourg, le 
remplacement des gouttières de l'élémentaire du bourg ce, à deux titres, condamner l'accès des pigeons et pallier aux 
infiltrations. Ces oiseaux engendrent de multiples dégâts qui nécessitent un nettoyage fréquent et en été un lavage complet 
de la façade et ses pare-soleil. A Villemin, les agents sont intervenus sur le réseau d'évacuation défectueux pour en changer 
une partie.Les cours des 4 sites sont  également passées en revue , quelques  reprises en béton de sol dangereux par-ci, du 
désherbage , du lavage de murets, des raccords de grillage par-là...Bref, un lifting complet de rentrée.

Du côté
des écoles
communales...

déFiLé de CarnavaL des materneLLes

En mars, par leur parade aux mille couleurs, les cinq classes de maternelle 
encadrées des enseignantes et ATSEM toutes également déguisées aidées de 
nombreux parents, ont animé le quartier de la médiathèque. Elles ont ensuite 
rendu visite aux agents et élus qui les attendaient impatiemment en mairie. 
Tous les héros classiques de la population enfantine se sont retrouvés, de la 
Reine des Neiges, à Raiponce, de Spider Man aux danseuses espagnoles, des 
Princesses, des Pompiers, des Chevaliers en veux-tu, en voilà… 

Ce magnifique défilé a poursuivi la fête dans la cour autour d’un goûter.

LeCture et Citoyenneté à L’éCoLe éLémentaire

Un projet de lecture « Prix littéraire #Lire jeune 47# » impulsé à 
la rentrée de septembre 2022 par Marie-Pierre et Rebecca, nos 
médiathécaires communales, a animé sept classes élémentaires de 
Pont-du-Casse. Ces élèves ont mis à profit les neuf mois de classe 
pour lire trois ouvrages fournis par la collectivité et sélectionnés 
dans chaque catégorie par la médiathèque départementale. En fin 
d’année scolaire, un vote officiel présidé par Christian Delbrel, maire 
de la commune, Françoise Meynard et Michel Louvet, ses adjoints, 
tous avec l’écharpe officielle, a réuni ces élèves dans le bureau de 
vote traditionnel doté d’urnes et d’isoloirs spécifiquement installé 
pour ce véritable acte citoyen. Puis des groupes se sont exercés 
au dépouillement dans les règles administratives. Enfin, l'annonce 
des gagnants n'a soulevé aucune ambiguïté.  Elle a confirmé le 
classement départemental. 

Le « reLais du Chêne » à régadous

Malgré une météo des plus incertaines de mai, les 215 enfants de l’école élémentaire 
sont venus à Régadous tester leur performance en matière de course d’endurance. 
Après un cycle d’entraînements autour de l'école, une mise à l’épreuve personnelle 
sur une distance était la dernière phase du projet. Les plus performants, souvent les 
plus grands, se sont engagés sur six tours cernant les deux stades soit presque 4km 
et les moins endurants sur 1,2km en quatre tours du terrain de foot.

Regroupés sur la tribune pour le final, ils ont tous entonné « Le petit chemin » avant 
le petit goûter offert par la collectivité pour reprendre enfin le chemin de l’école.

Ce « relais du chêne », projet sportif commun à toute l'école, rencontre toujours un 
vif succès.

Série bleue : Le canard qui avait perdu sa canne

Série verte : La sorcière des marais

Série jaune : Le journal d’un chien de campagne
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Les Cm2 en Formation « temPo »
Les CM2 de l’école se préparent à aborder l’entrée en 6ème dès septembre prochain. L’une 
des approches est la familiarisation avec le circuit de bus urbain TEMPO. C’est chose faite ! 

Le directeur du temps périscolaire a pris soin de réunir ces deux groupes d’élèves autour 
d’un employé de l’entreprise Kéolis. Cet animateur a présenté les principales règles de 
conduite des passagers du bus et répondu à toutes les interrogations ou inquiétudes de ces 
futurs collégiens, bientôt usagers de la ligne 9 du réseau TEMPO. La prochaine étape reste 
l’achat de titre de transport directement à l’agence commerciale ou à la boutique en ligne.

rendez-vous au CarnavaL ! 
C’était le mot d’ordre de l’APE (association des 
parents d’élèves des écoles) pour un dimanche 
de mars.  Les Percut’Heures ont animé le défilé, 
au départ de la salle des fêtes, vers le quartier 
du jardin communal et la MARPA. Les personnes 
âgées attendaient avec impatience cette troupe 
costumée devant leur porte. Monsieur Carnaval 
trônait en tête du cortège, les familles et les 
parents bénévoles de l’APE, caracolaient derrière. 
Après le goûter, selon la tradition, ce personnage 
emblématique s’est embrasé sur l’esplanade du 
centre culturel. Une belle fête intergénérationnelle.

une sortie à véLo Pour Les éLèves 
du PérisCoLaire

La fin des classes approche et la fin des activités 
périscolaires également. Les membres du 
vélo club de la commune cher au président 
Bernard Girardeau et David qui ont encadré 
l’activité  «  Apprentissage du  rouler à vélo  » 
ont organisé pour tout bilan, une sortie sur 
route autour de l’école. La douzaine d’enfants 
concernés ont sillonné le quartier sur des sols 
très divers, du goudron sur les routes, au gravier 
sur les chemins après avoir traversé les allées 
bétonnées du parc urbain. Cet exercice très 
probant montre leurs acquis après six séances 
d’initiation.Le maire Christian Delbrel, l’adjointe 
en charge des écoles Françoise Meynard et la 
directrice des services Janine Dulis ont également 
fait partie du convoi et se sont réellement rendu 
compte des progrès réalisés. Merci aux bénévoles 
du vélo club pour leur dévouement.Cet atelier 
trouve un écho intéressant dans l’actualité avec 
le développement des liaisons douces et la prise 
de conscience de limiter l’utilisation des véhicules 
à moteur.

Les tariFs 2023/2024

rentrée 2023
 Cette rentrée scolaire 2023 s’est déroulée dans la tradition, 
paisible, sans nouveauté ni problématique particulière pour 
ces écoliers et leurs professeurs. Côté élémentaire, environ 215 
écoliers ont retrouvé leurs camarades, répondu à l'appel de leur 
nouveau maître ou nouvelle maîtresse et rejoint leur classe 
dont la moyenne de 24 élèves augure d’une année calme et 
sereine. Peu d'absence, ce jour !

Également présents dans la cour, Christian Delbrel, le Maire, 
Françoise Meynard, adjointe en charge des écoles, entourés de 
nombreuses élues et de Janine Dulis, directrice des services, 
tenaient à saluer Estella Madier et ses collègues, souhaiter 
la bienvenue à Laurent Jouve et Lysie Turro, enseignants 
récemment nommés sur l’élémentaire.

A la maternelle, après une rentrée traditionnelle des plus 
grands avec Bénédicte Guelfi, la directrice et ses collègues, à 10 
h, en décalage, ce fut celle des plus jeunes. Les enseignantes 
et ATSEM pouvaient ainsi leur accorder toute l’attention requise. 
Peu de larmes, au grand soulagement des parents ! L’équipe 
municipale a aussi souhaité la bienvenue à Joseph Wolfers 
enseignant remplaçant me Roux nouvellement installée dans 
l’école mais en congé de maternité. Parallèlement à cette 
reprise de classe, tous les services municipaux de cantine et 
d’accueil périscolaire ont débuté également ce même lundi de 
rentrée. Une belle journée pour tous !

Du côté
des écoles
communales...

cantine

periscolaire

La Cantine s’attaque au gasPiLLage aLimentaire

Constat alarmant : un tiers de la production alimentaire mondiale est gaspillée; 
150kg par habitant et par an de denrées comestibles sont jetées aux ordures 
ménagères. Les enjeux sociétaux et d’impact sur l’environnement sont importants 
et nous devons accompagner les différents acteurs à de nouvelles pratiques par 
rapport aux déchets et sensibiliser les publics aux économies de ressources.La 
commune de Pont-du-Casse en collaboration avec le service prévention des 
déchets et Economie Circulaire de l’Agglomération a mis en œuvre dans les 
cantines scolaires une démarche de réduction du gaspillage alimentaire et de 
tri des déchets optimisé depuis plusieurs mois. Rappelons qu’à Pont-du-Casse, 
contrairement à la grande majorité des communes de l’Agglomération, les 
repas sont fabriqués sur place par le personnel communal qui gère les achats, 

les préparations et le service des enfants. Il s’agit d’un choix politique de la municipalité pour assurer une gestion optimisée des repas 
servis aux 300 écoliers/jour en moyenne. Sachez que 90% des enfants cassipontins mangent quotidiennement à la cantine. Lors de la 
première campagne de pesées dans les écoles qui a eu lieu courant juin chaque réfectoire a été équipé de « tables de tri éphémères » 
composées de 8 contenants permettant le tri par composante de menus. Les résultats sont très encourageants. En effet, sur les périodes 
de réalisation de ces actions, il a été constaté :

- une forte adhésion du personnel et des enfants à cette démarche de sensibilisation.

- une quantité moyenne de gaspillage alimentaire de 69,94 g/ repas alors que la moyenne nationale est de 120g. 

Cela conforte la collectivité dans les pratiques mises en œuvre et encourage l’ensemble des acteurs à renforcer les actions de réduction 
des déchets alimentaires. Un plan d’action a été mis en œuvre dans ce sens.

du Chant en ateLier PérisCoLaire

Juste avant les vacances, l’heure était au bilan dans chaque atelier 
périscolaire (temps après la classe). Tassadit, une animatrice communale 
impliquée dans l’école élémentaire Villemin a tenu à présenter avec les 
enfants de l’atelier «  chant  » pratiqué durant cette dernière période 2 
chansons apprises : « Des milliers de je t’aime » de Slimane et « Et bam » 
de Mentissa. A leur écoute, étaient réunis dans la cour, les parents, des 
collègues animateurs, monsieur le Maire, madame Dulis, Directrice générale 
des services, Me Madier, directrice de l’école et Françoise Meynard élue en 
charge des écoles. Quel chœur ! Quel enthousiasme ! Une vraie réussite…
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Chantier Citoyen : une heureuse initiative  
 
voilà la fin du 14e Chantier Citoyen Pour meïssa, rodrigo, noa, lilya, 
soham et lilou, six ados de 14 à 16 ans. une nouvelle session organisée 
Par les membres de la Commission en Charge de la jeunesse de Pont-du-Casse. 
Cette Période de vaCanCes de toussaint y est ProPiCe même si le Choix des 
aCtivités ludiques d’extérieur s’est vu Parfois Perturbé, merCi madame météo.

les demi-journées teChniques ont abouti à la fabriCation de trois boîtes à 
ordures doubles (jaune/emballages et noire) qui seront installées sur le 
City-Park de villemin. Ces ados disent avoir aPPris à mesurer PonCer, visser, 
Peint et assembler des lattes de bois, des armatures en fer.

frédériC roussel formateur diPlômé en la matière, leur a disPensé trois 
modules d’initiation aux gestes de 1er seCours ravivant Pour deux d’entre 
eux seulement, leurs souvenirs de Cours disPensés au Collège. Chaque aPrès-
midi était réservée à une aCtivité de loisir telle l’aCCrobranChe au ParC haPPy 
forest, le golf, la Pétanque, le montage vidéo Consigné sur une Clé usb, 
mémoire de Chaque moment de la semaine.

des moments «  suPer attraCtifs » aux dires de Ces jeunes  ! ils ont aussi 
beauCouP aPPréCié les jeux numériques ayant trait à l’intelligenCe artifiCielle, 
thème très en vogue aCtuellement, ProPosés Par vanessa, Conseillère 
numérique de la Commune. françoise meynard, adjointe au maire et Pilote 
de Ce Chantier a ajouté Cette fois, une nouveauté, la sensibilisation de 
Cette jeunesse au monde de l’entrePrise. sébastien, resPonsable Chez « de 
sangosse », une firme majeure installée à Pont-du-Casse, leur a démontré 
la multiPliCité des métiers réunis sur les 3 sites loCaux de Cette entrePrise 
mais aussi son déPloiement international. une visite de la Partie « stoCkage » 
a Confirmé Cette variété d’emPlois liée entre autres, au volet séCuritaire. 
la ColleCtivité remerCie Chaleureusement, l’aCCueil généreux de sébastien et 
l’entrePrise « de sangosse.

la ColleCtivité a réuni tout le grouPe et les animateurs, au restaurant 
«  kiroCCo  » Pour le dernier rePas de Cette semaine Citoyenne. le bilan 
que tous ont dressé devant les élus organisateurs, raPPorte un bon esPrit 
ColleCtif, resPeCtueux, une satisfaCtion de tous, Pour leurs aPPrentissages et 
les loisirs ProPosés.les ProPositions ou suggestions des ados, Consignées sur 
PaPier, serviront de base de travail Pour les ProChains Projets.

Le 13e Chantier Citoyen en juiLLet…
Austin, Léana, Maé, Paul, Chloé et Baptiste initiés par 
Fred et Didier, se sont appliqués à  réaliser trois bancs 
trônant actuellement sur le city park, demandés depuis 
l’extension  des diverses installations sportives. Ce projet 
abouti avec l’installation sur site, leur a appris à poncer, 
scier, visser, peindre.  Lors de trois modules, Frédéric, 
également formateur, les a initiés aux gestes de 
premiers secours. Les après-midis, le programme plutôt 
ludique les a transportés au golf, au lac communal pour 
une découverte de la pêche, au club de pétanque où les 
responsables leur ont accordé un accueil très chaleureux. 
Les deux autres activités autour du numérique ont eu 
trait aux notions d’intelligence artificielle et au montage 
vidéo des séquences filmées par leur soin tout au long 
de la semaine.

Une semaine riche d’expériences nouvelles avec un 
esprit respectueux, de saine camaraderie au sein de ce 
petit groupe bien apprécié des éducateurs.

Le « vide ta Chambre » de L'aPe  
a Fait saLLe CombLe
 
L'Association de parents d'élèves des Petits 
Cassipontins a organisé un Vide ta chambre, à la salle 
des fêtes, début décembre. Les lieux ont été occupés à 
100% par des exposants proposant jouets, vêtements, 
jeux pour enfants et accessoires de puériculture. 

Belle initiative des bénévoles de l'APE que cette 
journée qui permet aux uns de vider leurs placards 
au fur et à mesure que les enfants grandissent et aux 
autres de les remplir à moindre coût.

L'association organise divers événements dans l'année 
tels que le carnaval des enfants, la fête d'Halloween, 
le marché des artisans, l'apéro des parents, le marché 
aux plants et aux fleurs, etc. 

À chaque saison, les bénévoles de l'APE 
s'enthousiasment pour une fête ou une rencontre 
particulière en plus de participer aux divers conseils 
d'école. Et ceci pour le bien-être des petits Cassipontins.

Les P’tits LouPs ont 30 ans !
L’association Les P’tits Loups rassemble des parents cassipontins pour gérer la crèche du même nom.

Ce jeudi se tenait l’assemblée générale, en présence de Laure Gavazzi, adjointe au Maire en charge de la petite 
enfance. Elle a pu saluer la bonne gestion de cet établissement qui accueille quotidiennement entre 20 et 30 enfants.
Mais, c’était surtout l’occasion de fêter les 30 ans de la crèche et les 20 années de direction de Laurène Demarecaux

Nathanel Six actuel président avait invité Anne Rabier, présidente fondatrice et Cyril Guilbert, son successeur. 
Ils cumulent à eux trois les 30 années de bénévolat à la tête des P’tits Loups et ont pu compter sur le souffle de tous 
les bénévoles anciens et actuels pour éteindre les 30 bougies.

La municipalité souhaite une longue vie aux P’tits Loups !

Du côté de
la jeunesse...
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CharLine turo, ConsuLtante o'PotenCiaL
Cassipontine depuis 2011, Charline Turo avait créé son entreprise en communication.

Mais en devenant maman, Charline s'est remise en question. Déjà attirée par 
la communication, le profilage, la sociologie, avec BTS communication et master 
en ingénierie de formation en poche, ses compétences et qualités l'ont amenée 
à devenir consultante de la méthodologie O'Potencial. Elle réalise des bilans de 
compétences pour adultes et d'orientation scolaire pour les 15 à 25 ans. Installée 
en avril dans ce nouveau métier de consultante à la tour Victor-Hugo à Agen, 
elle accompagne les bénéficiaires à domicile sur le secteur de Pont-du-Casse. 
O'Potencial, ce sont trois cabinets de coaching d'orientation à Agen, Bordeaux et 
Bayonne, allié à l'organisation de formation On Board.

ChristeLLe saLvy, PratiCienne en santé natureLLe

Cassipontine, Christelle Salvy consulte à Foulayronnes au 33, rue Jean-Rostand, 
mais aussi à domicile sur le secteur cassipontin pour certains soins. Après avoir 
été, pendant vingt-cinq, infirmière, elle s'est formée en santé naturelle pour 
accompagner des personnes en recherche de bien-être physique et mental.

Diplômée en méthodes traditionnelles chinoises, naturopathie et massage bien-
être par l’École internationale du Bien-Être (EIBE Toulouse), elle s'adresse à un 
public de tout âge et toutes personnes présentant des troubles fonctionnels.

Elle a suivi une formation en santé naturelle en cancérologie, elle-même ayant été 
confrontée à cette maladie. Ces pratiques complémentaires sont associées à une 
prise en charge médicale si nécessaire.

EMMANUELLE KONUTSE,  
Couturière du togo à Chez nous

Style et Couture Emmanuelle, confections et retouches, est 
créé à Cambillou. Du Togo, où Emmanuelle a appris à coudre, 
à Pont-du-Casse, où elle réside depuis 2019, la couturière 
confectionne des tenues plutôt colorées. Voilà presque vingt 
ans qu'Emmanuelle coud, mais c'est ici qu'elle a créé sa micro-
entreprise, après avoir vécu à Saint-Nazaire, dans les Vosges, 
dans le Villeneuvois et à Bon-Encontre pour accompagner son 
époux dans ses mutations.

Elle propose des retouches, mais sa passion, c'est de réaliser 
des créations avec des tissus issus du Togo (style Woodin). 
Emmanuelle travaille aussi à la confection de tenues de 
cérémonie. Elle crée également les toges des chanteurs du 
groupe Gloryspel, de Marmande.

Voilà de quoi voyager à travers les couleurs ensoleillées de 
l'Afrique.

Du côté
de l'économie...

Fadoua CARTRON,  
hyPnothéraPeute à borie

Depuis janvier, Fadoua Cartron a ouvert son cabinet d'hypnose et EMDR au 
10, allée Jacques-Brel. Fadoua a obtenu plusieurs certifications pour mener 
à bien son projet d'exercice de l'hypnose. Elle accompagne des adultes, 
des adolescents et des enfants dans l'amélioration de problématiques 
telles que l'anxiété, les troubles émotionnels, les états de traumatismes, 
les phobies, les addictions, la perte de poids, les douleurs et autres 
troubles fonctionnels physiques, etc. Elle est aussi spécialisée dans la 
pratique de l'EMDR qui permet de dépasser des vécus traumatiques non 
digérés et responsables de divers symptômes.

Depuis septembre, Fadoua Cartron coanime une chronique sur « Radio 
Bulle » tous les lundis, à 7 h 15 et à 9 h 15, sur le thème du bien-être.

Un Cabinet d'hyPnose et massage

Ludovic Hoarau et Émilie Richard ont ouvert leur cabinet d'hypnose 
et de massage bien-être au cœur de ville baptisé Hygée Sérénité.

Émilie Richard pratique divers massages bien-être.

Pour Ludovic Hoarau, qui s'adresse tant aux adultes qu'aux enfants, 
l'hypnothérapie n'est pas chose nouvelle non plus ; Il pratique au 
cabinet, comme à domicile ou en visio.

vaLérie nozaCmeur, La kinésioLogie 
Pour L'équiLibre du CorPs et du mentaL

Valérie Nozacmeur a installé son cabinet de kinésiologie 6 rue  
Jean-Gabin.

Elle agit sur les troubles dys, la rééducation du cerveau en 
complément de l'orthophonie, sur l'émotionnel et les blocages du 
passé.

La kinésiologie, qui s'adresse aux adultes comme aux enfants, 
permet d'accompagner des patients malades pour un mieux-être 
émotionnel et mental.

Formatrice et éducatrice de jeunes enfants, Valérie Nozacmeur 
intervient à L'Oustal et à l'Ermitage pour transmettre ses 
connaissances. Orientée dans les métiers de l'enfance handicapée, 
elle aide des enfants atteints de troubles autistiques.EMMANUELLE KONUTSE

Tél. 06 51 30 74 00 

Info et rendez-vous au 
06 30 22 10 52 
charline.turo.cf@gmail.com

Info et rendez-vous au 
06 65 77 05 23
fc.hypnose.emdr@gmail.com

Info et rendez-vous au 
07 67 65 67 69

Émilie Richard : 06 79 51 49 15

Ludovic Hoarau : 07 66 48 04 02
Site internet : agen-hypnose.com

Info et rendez-vous au 
07 49 86 88 57 
valerie.kinesiologue47@gmail.com
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édouard duPond, mandataire immobiLier iad FranCe 
Édouard Dupond, Cassipontin depuis plus de vingt ans et mandataire 
immobilier IAD France depuis plus d'un an, a aussi trente ans 
d'expérience commerciale, patrimoniale et immobilière.

En ce mois d'octobre, l'agent immobilier devient parrain et manager 
de son équipe.

Si vous ne souhaitez pas vendre ou acheter, IAD rémunère le bouche-à-
oreille de la mise en relation, sans engagement, plutôt que de financer 
de la publicité. C'est la force de la structure à travers notamment 
l'application gratuite Propertips.

transPorts rosson :
ChristoPhe a Pris Le reLais

Christophe Rosson a repris, à la suite de son oncle Pascal, l'entreprise familiale des 
Transports Rosson, créée en 1953 par le grand-père Enno. Au début, la société avait 
été installée à Boé, sur le terrain où habitait la famille. Si au départ, les camions 
transportaient principalement des rafles de maïs, aujourd'hui, ils transportent des 
marchandises de nombreux secteurs d'activités. 
Le site cassipontin s'est diversifié en proposant le stockage de marchandises pour 
diverses sociétés. Ses oncles Patrice et Pascal ont rejoint l'entreprise notamment 
en 1993 quand les Transports Rosson se sont rapprochés de leur principal client 
De Sangosse.  L'entreprise s'est agrandie avec la SAS Optimum (fabricant français 
de solutions d'aménagement d'intérieur depuis plus de 40 ans), et est devenue 
plate-forme pour le Sud-Ouest pour ce client. Le bureau d'exploitation compte 
quatre employés, au total soixante salariés travaillent sur le site qui compte un 
parc d'une soixantaine de véhicules. 
On retrouve au sein de la société Jennifer, la compagne de Christophe ; Aurélie, la 
sœur de Christophe, et Julien, le cousin. Il y avait déjà trois générations de Rosson 
dans l'affaire, c'est au tour de la quatrième à apprendre les rouages du métier. Le 
fils de Christophe, Lohann, 18 ans, rejoint l'entreprise en alternance, il va passer 
les permis nécessaires à la conduite des poids lourds.

LiPhateC 
a reçu Le Prix CouP de Cœur rse sePtuors
En juin, une délégation d'élus de Pont-du-Casse a visité le site de 
production Liphatec, leader au niveau mondial de la lutte contre les 
rongeurs nuisibles. La gamme de produits s'adresse aux professionnels 
et, par le biais de jardineries, aux particuliers. Liphatec est une filiale 
du groupe De Sangosse dont la majorité du capital est détenue par ses 
salariés, développant ainsi le sens du collectif. Liphatec a reçu le prix 
coup de cœur RSE Septuors Lot-et-Garonne 2023.

LIPHATEC EN CHIFFRES :

Plus de 300 homologations au niveau mondial, 47 brevets délivrés et 
31 en cours d'évaluation et plus de 15 essais d'appétence terrain/an. 
Nombreux partenariats nationaux et internationaux.

Infos : https://www.liphatec.fr

Les bijoux de djam  
Djamila Leprince a une passion, c'est de créer et fabriquer des 
bijoux et accessoires, sous le nom du Monde de Djam. Au fil des 
ans, Djamila a souhaité travailler l'argile polymère. Ne connaissant 
pas la technique, elle achetait des pièces qu'elle montait, c'était 
frustrant pour elle. S'intéressant à diverses techniques, elle a fini 
par se spécialiser et désormais ses créations uniques remportent un 
vif succès. Elle a d'ailleurs scellé un partenariat avec des artistes 
peintres bretonnes. Les œuvres du Monde de Djam créées à partir 
de tableaux sont exceptionnelles et uniques.

Contact Le Monde de Djam : tél. 07 50 88 70 80
E-mail : djamila47@gmail.com ; 
Facebook : lemondededjam ; Instagram : le_monde_de_djam
blog : www.lemondededjam.fr

merLin minkus, à La tête du site verrissima

En début d'année, Merlin Minkus a remplacé l'ancien directeur du 
site de Verrissima, S. Metz, qui a rejoint l'équipe de l'atelier.

Lorsque l'entreprise Orazio a fusionné avec Verrissima, c'était pour 
se développer et continuer à promouvoir un savoir-faire d'artisan 
vitrier-miroitier en Lot-et-Garonne, connu et reconnu en France et à 
l'international. La trentaine d’employés, tous embauchés en CDI en 
mars dernier, atteste de la pérennité de l'entreprise. Merlin Minkus, 
ingénieur de profession, est présent pour restructurer et mettre en 
place de nouveaux projets.

La miroiterie propose de nombreuses créations verrières qu'il est 
possible de découvrir dans le hall de l'entreprise. Infos au 05 53 66 99 63

Pizz' à Fred, suCCesseur d'heva Pizza

Frédéric Courret a repris la boutique Heva Pizza en mai, qu'il a rebaptisée Les Pizz' à Fred.

Cassipontin de toujours, Frédéric Courret souhaitait changer de métier quand la pizzaïola 
Hélène a décidé de partir en bord de mer.  La pizzeria a été relookée, mais la carte est 
restée la même, il travaille toujours avec des produits de saison et ouvre sept jours sur 
sept (fermeture le dimanche à midi ainsi que le lundi à midi).

Pour commander
tél. 06 88 23 27 30

Infos au 07 85 02 18 63

Chaque mois, un rendez-vous 
bien-être Chez L&b

La coiffeuse du salon L&B, Émilie Derache, 
a mis en place cette année un rendez-
vous mensuel bien-être. 

Hormis des coiffures éphémères qu'elle 
propose, Emilie invite, ces jours-là, des 
praticiens (nes) ou conseillers (ères) en 
beauté et bien-être. Ceci afin de faire 
découvrir des thérapies douces et des 
produits de qualité.

Contact : Tél. 05 53 67 07 17
courriel : contact@transports-rosson.fr 
Site nternet : www.transports-rosson.fr
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LES INFOS DE LA MÉDIATHÈQUE

Les animations phares proposées aux jeunes lecteurs sont 
elles aussi présentes en 2024 : 

Les bébé lecteurs, les soirées pyjama pour les 3-6 ans, les 
soirées mystères pour les 7-11 ans (Les thèmes ? Chut c’est 
un secret !) et les Escape Game pour les 11-14 ans (ici aussi 
les sujets sont top secret)  

Pour le public adulte, il sera proposé des expositions, une 
soirée "Nuit de la lecture"", une matinée Piano-théâtre 
autour de Colette, deux séances de dédicaces, deux ateliers 
d’écriture et bien d'autres choses.

Marie-Pierre et Rebecca vous attendent avec impatience.

Tél. 05-53-67-56-09 - mediatheque@ville-pontducasse.fr

Site :  https://pontducasse.bibenligne.fr/ 

Horaires : Mardi 14h à 19h 
Mercredi 10h à 12h et 14h à 19h - Jeudi 16h à 19 
Vendredi 14h à 19h - Samedi : 9h30 à 13h

de sangosse 
Lauréate de "FranCe 2030"
Fleuron de l’économie cassipontine, leader national en Agro-chimie, le 
groupe De Sangosse a été lauréat de « France 2030 ». L’entreprise dirigée 
par Nicolas Fillon, toujours à la pointe de l’engagement environnemental, 
a obtenu de l’Etat une vraie subvention. 

«  Pour être plus durable, il faut continuer à investir dans l’innovation » 
insiste le Président Directeur Général du groupe De Sangosse. Cette 
distinction, Nicolas Fillon l’a reçu des mains, du Préfet Daniel Barnier. 
L’appel à projet avait pour objectif de réduire de 35% les émissions de gaz 
à effet de serre d’ici 2030. Filiale du groupe De Sangosse, le site cassipontin 
« « Borie Industrie », où se fabrique l’anti-limace qui irradie la planète (y 
compris la Chine), a été primé. L’idée est d’investir dans un thermo-frigo 
pompe d’une valeur de 791 000 euros. L’Etat le subventionnera à hauteur 
de 316 000 euros. 

Cette récompense traduit l’engagement environnemental de l’entreprise 
cassipontine. « Il y a quinze ans maintenant, on a pris le virage stratégique 
de la biosolution comme alternative à la chimie dans l’agriculture. Tout 
le monde parle du développement durable, mais chez De Sangosse il 
est ancré au plus profond de nos principes fondamentaux » affirme sans 
ambiguïté Nicolas Fillon.

Malgré les 420 millions d’euros de chiffre d’affaires en 2022 et la renommée 
internationale du groupe De Sangosse, « les décisions les plus importantes 
sont prises à Pont-du-Casse », souligne encore Nicolas Fillon très attaché 
aux racines de la maison mère.  

en juin, à La déCouverte des vdi
Le Week-end Découverte de la vente à domicile indépendante (VDI) s'est tenu en 
juin, à la salle des fêtes de Pont-du-Casse, proposé par la commission économie de 
la ville et le Syndicat d'initiative. 

La salle a accueilli une trentaine d'exposants représentant des marques connues 
et moins connues. Ce fut l'occasion pour les visiteurs de se balader au fil des 
stands pour s'informer, acheter, prendre des rendez-vous ou échanger avec les 
ambassadeurs et ambassadrices des enseignes.

myLène garbage,inFirmière asaLée

Infirmière libérale depuis dix-sept ans, Mylène Garbage a rejoint Pont-du-
Casse en 2015 et la structure Asalée (action de santé libérale en équipe) 
depuis février 2021. Son cabinet est situé au sein du cabinet médical 
Gomes-Loubet-Beauvois, dans la zone artisanale et industrielle.

Le dispositif Asalée permet aux infirmières de développer l'éducation 
thérapeutique auprès des patients, en collaboration avec le médecin 
traitant.

L'auberge du grand mouLin a ouvert

Repris par un couple de Marseillais, Véronique et Hervé Steinbach, 
l’Auberge du Grand Moulin, située sur le domaine de Saint-
Arnaud à Bajamont, à la sortie de Pont-du-Casse, a officiellement 
ouvert ses portes et sa cuisine, ce printemps. Ce bar-tapas a été 
complétement relooké. 

L’établissement sera ouvert vendredi, samedi et dimanche.  
A redécouvrir…

Les nouveaux propriétaires organiseront des soirées à thème. 
Un endroit idéal pour des baptêmes, mariages, anniversaire et 
même repas d’affaires (sur commande évidemment). 

Infos au 06 41 89 11 11

Mylène Garbage accompagne aussi bien des personnes souffrant de pathologies diverses ou ayant des antécédents 
familiaux dans le cadre de la prévention et du dépistage du diabète, des maladies cardio-vasculaires, du repérage des 
troubles cognitifs, de la broncho-pneumopathie chronique obstructive, quatre protocoles validés par l'ARS.

Elle assure le suivi dans la démarche d'éducation. Les patients sont partie prenante de leur projet de santé. À chaque 
consultation, un compte rendu est établi pour le médecin et les infirmières Asalée participent à des groupes de travail.
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OMAC : DEMANDEZ LA PROGRAMMATION
L’Office Municipal d’Action Culturelle, présidée par Jean-Michel Marcenach, l’adjoint à la vie associative, nous a concoctés une 
programmation éclectique. Tous ces concerts et autres spectacles se déroulent à la salle du Diapason, au centre culturel de 
Pont-du-Casse. Le moins que l’on puisse dire c’est que le début de la saison culturelle a démarré sur les chapeaux de roue.

VENDREDI 06 OCTOBRE
Début de saison avec la bande à Marco. Comme à l’accoutumé Marc Olivier Poingt 
a ravi le public par sa présence, son doigté et la qualité de ses invités. Une soirée 
spéciale qui restera dans les annales du Diapason.

VENDREDI 13 OCTOBRE 
Nous avons accueilli une troupe de musiciens chevronnés pour une soirée fêtant les 10 
ans du « Patakez Muzik show » dans une chaude ambiance humoristique.

SAMEDI 10 FÉVRIER 2024 
Carte blanche à Jean-Louis Galatéo et ses invités. Chanteur autodidacte passionné, il interprète les plus 
grands chanteurs français, de Charles Aznavour à Serge Lama en passant par William Sheller, mais il 
s’essaie aussi à des chansons en anglais. Pour l’occasion il nous fera la surprise du répertoire et de ses 
invités mais, sans nul doute, ce concert sera plein d’émotions.

VENDREDI 15 MARS 2024 
Concert classique, à 20h30 au Diapason, par le trio Arcadis avec un programme composé de la 
Tristia de Franz Liszt et le Trio "l’archiduc" de Beethoven opus 97. L’après-midi de 14h à 16h30, 
aura lieu, une rencontre entre les artistes et les classes de nos écoles.  

 https://linktr.ee/trioarcadis

DIMANCHE 26 MAI 2024 
L’audition de l’école de musique, à dominante piano, fera aussi intervenir la 
danse. Patrice Poingt nous concocte, pour l’occasion, un spectacle surprise. 
On peut lui faire confiance.

SAMEDI 18 NOVEMBRE
Le spectacle «  Pamafloma nous revoilà  » a ravi le nombreux public venu les 
applaudir pour la première fois à Pont-du-Casse. On en redemande !

SAMEDI 9 MARS 2024
« Flûtes and Friends » Ce collectif hors normes nous fait voyager tous azimuts, du Brésil 
aux Caraïbes, des hauts plateaux de Kabylie aux confins des îles celtiques, à la rencontre 
des muses des cinq continents.
Au gré du répertoire et des vents du large, les compositions personnelles côtoient des 
standards signés Michel Legrand, Didier Lockwood, Claude Nougaro, ou encore des 
thèmes classiques d’Erik Satie et de Tchaïkovski, revisités selon l’air du temps présent.

DU SAMEDI 30 MARS AU 
MERCREDI 2 AVRIL
Salon de Printemps, à la salle des fêtes, 
avec une invitée surprise. 

Du côté
de la culture...

DÉBUT DE SAISON RÉUSSI 
Pour leur retour tant attendu sur les planches du Diapason, 
mi-novembre, les Comédiens du Chêne nous ont offert une 
sacrée soirée avec, en lever de rideau, des tranches de vie 
de deux couples dissertant sur des faits de société. Le tout 
avec complicité et humour. Et que dire du plombier qui se 
fait appeler Madame...

La pièce principale de cette sacrée soirée a ravi le public 
avec un trio irrésistible : Frédéric Blanc, Francis Tortul et 
Viviane Da Silva. Un renversement de situation cocasse 
ou un couple essaie de se débarrasser d'un vieil ami 
encombrant...

Le centre culturel de Pont-du-casse a affiché complet quatre 
fois, provoquant des torrents de rire dans les gradins, pour 
le plus grand bonheur de nos zygomatiques. Merci encore !

Par les temps qui courent, ça fait du bien de rire, à gorges 
déployées. 

NOËL fêté par la relève
Les plus jeunes comédiens de l’atelier du chêne mis en 
scène par Viviane Da Silva ont dignement fêté Noël au 
Diapason avec la présentation de la pièce « Le flocon de la 
reine des Neiges ». Cette 
version personnelle 
que Viviane a adapté 
du conte de la «  Reine 
des Neiges  », a séduit 
ces 25 petits artistes 
qui se sont investis 
brillamment dans cette 
production qui leur a 
certainement imposé 
un travail important. 
Le rendu final de leur formidable prestation enrichie 
d’un accompagnement vocal et instrumental, dans une 
mise en scène peaufinée, des costumes de rêve, de plus 
devant des décors féeriques, a émerveillé le public où se 
mêlaient les familles attendries par leurs petits comédiens 
mais surtout les nombreux enfants invités gracieusement 
au spectacle. Un vrai spectacle de Noël !

Félicitations à tous, petites et grandes mains qui ont œuvré 
à cette magnifique réussite.

COMÉDIENS DU CHÊNE : Le Spectacle continue

AVEC LA MÉDIATHÈQUE ET L’ÉCOLE DE MUSIQUE

La célèbre troupe de théâtre de Pont-du-Casse, dirigée par 
l’indéboulonnable et incontournable Viviane Da Silva poursuit 
ses représentations avec brio, remplissant la salle du Diapason 
à chacune de ses sorties.  

•  Du jeudi 25 janvier au dimanche 28 janvier : 

« Les belles sœurs » d’Eric Assous.

Trois frères dinant ensemble avec leurs épouses apprennent 
qu’une ravissante créature qu’ils ont bien connue est invitée… 
Des comédiens attachants, des rebondissements et des fous 
rires vous attendront

• Du jeudi 4 avril au dimanche 7 avril 2024 :

« La vérité » de Florian Zeller.

Écartelé entre sa femme, sa maîtresse et le mari de sa 
maîtresse qui se trouve être son meilleur ami, Michel se laisse 
aller à un mensonge, puis à un autre, puis à un troisième, un 
quatrième… pour finalement découvrir que peut-être, les trois 
autres lui cachent la vérité. Eloge et vertige  du mensonge…Tel 
est pris qui croyait prendre !

Cette pièce comique revisite le Vaudeville dans un chassé-
croisé de personnages où le menteur se prend les pieds dans 
le tapis !

•  Samedi 4 mai 2024 :

Les enfants présenteront « Contes et légendes du Moyen Age »

La célèbre troupe de théâtre de Pont-du-Casse, dirigée par 
Notre bibliothèque-médiathèque et notre école de musique, 
toutes les deux municipales, ont pris la bonne habitude 
depuis quelques années maintenant, de travailler ensemble 
et de mener conjointement des projets à la fois éducatifs et 
culturels. En 2024, Marie-Pierre, Rebecca et Sylvie poursuivront 
leur travail collaboratif pour le plus grand plaisir des petits et 
des grands. Vous retrouverez comme d’habitude vos soirées 
pyjamas, escape game et mystère tout au long de l’année.

19 janvier 2024  : Nuit de la lecture avec la participation de 
Sonia Casasola. La thématique nationale est celle du corps, une 
manière de faire écho aux Jeux Olympiques qui auront lieu 
cet été, partout en France et principalement à Paris. Le corps 

figuré dans l’espace littéraire propose une infinité d’avatars, de 
métamorphoses et de réflexions. A découvrir sans modération.

20 janvier 2024   : «  Les 150 ans de Colette  » avec la 
médiathèque et les élèves de l’école de musique. Tour à 
tour écrivaine, mime, comédienne, journaliste, Colette laisse 
à la  littérature française  sa merveilleuse manière d’évoquer 
son émerveillement de la nature et ses émotions de jeunesse. 
Première femme présidente de l’académie Goncourt, Colette 
aurait eu  150 ans en 2023. Cet  anniversaire  sera l’occasion 
de commémorer cette romancière française de renommée 
mondiale et de faire perdurer son nom et ses écrits aux futures 
générations.

Tarifs et renseignements

Les Comédiens du Chêne, 
réservations et renseignements au 06 86 92 25 16.                        

Par mail : da-silva.viviane@wanadoo.fr

Tarifs : 14 euros (prix tous spectacles), 8 euros (ados de 15 
à 20 ans), Gratuit (enfants de moins de 15 ans), 12 euros 
(groupe de 8 personnes). 

Ouverture des guichets dès 19h30. 

Permanence les lundis de la semaine du spectacle de 17 
heures à 18h45 au centre culturel.
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Du côté de 
l’environnement

CoLLeCte des déChets : Ce qui va Changer !
Vous le savez forcément, l’Agglomération d’Agen, compétente en 
la matière, a entamé depuis cette année une vraie « révolution des 
poubelles », pour mieux répondre aux contraintes imposées par la 
loi, pour réduire le tonnage des déchets collectés et pour optimiser 
le tri à tous les niveaux. 

Cela s’est traduit concrètement par l’arrêt de la collecte des 
déchets verts, à compter du 1er janvier 2023. Et notre ville de 
Pont-du-Casse n’a pas échappé à cette modification, aussi brutale 
que soudaine, puisque toutes les zones pavillonnaires de la cité, 
tous les lotissements de la commune (au final 75 % des foyers 
cassipontins, soit près de 3100 habitants) ont vu disparaître, du jour 
au lendemain, cette collecte hebdomadaire, qui rendait service, 
c’est le moins que l’on puisse dire et écrire, à la population. Cette 
décision a fait couler beaucoup d’encre. Notre maire, ainsi que ses 
collègues de Boé, Bon-Encontre et du Passage d’Agen, sont montés 
au créneau, en multipliant les interventions, plutôt musclées, dans 
la presse mais aussi en montrant les dents, en bureau d’agglo ou 
en conseil communautaire. Ils ont aussi une lancé une pétition qui a 
réuni plus de 5000 signatures. Ce n’est pas rien ! Ils ont également 
proposé une solution alternative, en fonction des saisons (6 à 12 
collectes par an, au lieu des 52 initialement). Proposition qui a reçu 
une fin de non-recevoir.   Devant la grogne généralisée, devant la 
recrudescence des feux de jardins et des dépôts sauvages, Ils ont 
enfin sollicité plusieurs fois le président de l’Agglo, Jean Dionis, et 
ses services, pour trouver une sortie honorable à cette « crise des 
poubelles ». 

Et on peut le dire, aujourd’hui, ils ont 
été entendus. En partie, du moins. 
Comme quoi la persévérance et le 
bon sens l’emportent toujours au final. 
Sachez, ainsi, que durant le premier 
semestre 2024 (du 18 mars au 30 juin), 
et ce dans le cadre de la mise en place 
de la collecte des bio-déchets (rendue 
obligatoire par le pouvoir législatif), les foyers qui bénéficiaient 
jusqu’alors de la collecte des déchets verts, recevront un nouveau 
container d’une capacité de 80 litres et un bioseau (pour les bio 
déchets). 

Dans ce container qui sera ramassé une fois par semaine (52 
collectes par an), vous pourrez y glisser feuilles et tontes de jardins 
(pas de branches  !), considérées par la réglementation officielle 
comme des bio déchets. C’est un consensus qui devrait satisfaire le 
plus grand nombre, notamment les nombreux séniors que compte 
notre commune et qui disposent d’un petit jardinet privatif. On en 
reparlera le moment venu. 

Au rayon des nouvelles dispositions, sachez aussi que la collecte 
des ordures ménagères (OM) - le fameux container noir - passera, 
là-aussi, durant le premier semestre 2024, à une fréquence tous les 
quinze jours. En clair vous ne serez collectés que deux fois par mois, 
comme les cartons et le plastique (container jaune). C’est une autre 
(r)évolution !

une déChèterie PiLote !
Notre déchèterie qui a subi un profond lifting en octobre 2022 
- travaux financés par l’Agglo à hauteur de 300 000 euros - 
poursuit sa modernisation, sa sécurisation et sa transformation, 
pour le plus grand plaisir de ses usagers, qu’ils soient 
Cassipontins ou pas.

Plus fonctionnelle, mieux agencée, notre déchèterie bénéficie 
aussi d’une plus large amplitude d’ouverture, à même de 
contenter le plus grand nombre. 

Le site cassipontin est désormais ouvert du lundi au samedi, de 
10 heures à 18 heures non-stop, soit 48 heures par semaine. La 
déchèterie reste fermée le dimanche et les jours fériés. 

Suite à la suppression de la collecte des déchets verts en porte-
à-porte, la municipalité cassipontine avait fait remonter, en 
son temps, aux services de l’Agglo, une vraie problématique 
concernant les difficultés rencontrées par les administrés, pour 
jeter leur tonte de jardins ou les coupes de haie au-dessus de 
la fameuse barrière de sécurité d’une hauteur réglementaire 
de 1m10. 

Pour certaines et certains c’était vraiment mission impossible. 

Patrick Buisson, vice-président de l’AA en charge notamment 
de la collecte et de la valorisation des déchets et Eric Piquet, le 
chef de service « Déchets et économie circulaire » ont entendu 
la requête cassipontine. 

Elle était plus que légitime. Ils y ont répondu en faisant installer 
une nouvelle barrière expérimentale, qui répond aux normes 
de sécurité.

Le plateau de déversement se trouve désormais à 70 
centimètres de haut, facilitant du coup le remplissage des 
bennes placées à cet effet, en contre-bas. CQFD ! 

De l’avis de tous les usagers, cette expérimentation est 
concluante. Elle pourrait d’ailleurs être généralisée dans les 
autres déchèterie de l’Agglo, dans les prochains mois. 

Celle de Pont-du-Casse aura donc servi de poisson pilote. 

2024 : L'année des biodéChets aLimentaires

Conformément à la loi anti-gaspillage qui prévoit l’obligation 
du tri à la source des biodéchets en 2024, l’Agglomération 
d’Agen va mettre en place des solutions de tri à partir du mois 
de mars. 

Ce déploiement va s’opérer de façon progressive tout au long 
de l’année à venir.

La solution proposée pour gérer les biodéchets alimentaires 
(reste d’assiettes et de préparation de repas) sera évidemment 
adaptée à votre type d’habitation. Pour la commune de Pont-
du-Casse, deux solutions seront concrètement mises en avant.

> Pour les zones à faible densité de population (souvent les 
plus éloignés du cœur de ville)  : le compostage à la maison 
avec un composteur de 400 litres offert par l’Agglo (pour celles 
et ceux qui n’en ont pas encore). 

Cette solution était déjà en vigueur pour ces foyers. Rien de 
nouveau ! Cela représente 25 % de la population

> Pour les zones à densité moyenne de population 
(lotissements, zones pavillonnaires et cœur de ville) : la collecte 
en porte-à-porte avec un bac roulant marron de 80 litres, livré 
par l’Agglo (entre mi-mars et fin juin). Cela représente 75% 
de la population.

L’Agglomération d’Agen s’est engagée à soigner sa 
communication auprès de tous les administrés de son périmètre 
communautaire. Un Agglo infos, spéciale «  révolution des 
poubelles, acte 2 » sera distribué dans toutes les boites aux 
lettres ainsi qu’un guide pour vous accompagner dans le tri de 
vos biodéchets alimentaires. 

Ce qu’iL Faut savoir sur Les bruits de voisinage

Un arrêté municipal réglemente les activités bruyantes notamment :
Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des particuliers à l’aide d’outils ou 
d’appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité 
sonore, tels que tondeuses à gazon à moteur thermique, tronçonneuse, perceuses, 
raboteuses ou scies mécaniques, etc. et ne peuvent être exécutés que :
• les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19H30
• les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h
• les dimanches et jours fériés de 10h à 12h

Concernant les propriétaires d’animaux, en particulier les chiens, ils ont l’obligation de veiller à ce que ces animaux n’incommodent 
pas le voisinage par des aboiements intempestifs. Arrêté préfectoral n° 2015-013-0002 du 5 janvier 2015

déChets verts :
réservez votre benne !
C’est une des spécificités de notre commune : la 
location aux particuliers des bennes de 6 m3 pour 
les déchets verts (végétaux). 

Un service rendu à la population qui a fait ses 
preuves depuis de longues années. 

> Pour résumer, vous habitez Pont-du-Casse, 

> vous avez besoin d’évacuer des déchets verts 
(tailles de haie, tonte abondante…) 

> vous commandez une benne à la mairie de 
Pont-du-Casse (05 53 67 96 41) :
on vous l’amène le vendredi après-midi  
(15 heures) et on vous la récupère pleine le lundi 
matin (8 heures) pour la somme de 45 euros.

Chiens et Chats errants : gare à L’amende !  
Toute personne souhaitant récupérer son animal devra justifier de sa 
qualité de propriétaire par la présentation :

– de la carte d’identification du chien

– d’une pièce d’identité.

Frais de remise (arrêté municipal du 30 novembre 2016) :

– chien de 1ère ou 2ème catégorie : 175 €

– non catégorisé : 105 €

– par jour de garde : 14,50 €

En cas de déplacement au-delà des heures d’ouverture des services 
communaux, samedis, dimanches et jours fériés, les frais de remise sont 
majorés de 100 %. Les chiens non identifiables seront systématiquement 
remis au chenil de Caubeyres.

Pour les chats, les frais de capture et de remise sont fixés à 44 € (8,50 € 
par jour de garde)

Mairie Tél : 05.53.67.96.41 – Fax : 05.53.67.51.05
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TOTALEMENT 80 : nuit de FoLie

Les superlatifs nous manquent encore aujourd’hui pour qualifier 
ce concert événement, organisé conjointement par DJ Vertigo, 
le Syndicat d’Initiative, l’OMAC, en étroite collaboration avec 
la ville de Pont-du-Casse, sur l’esplanade du centre culturel 
de la commune. Vous étiez près de 2 000, toutes générations 
confondues, à avoir répondu au chant des sirènes et aux 
anciennes stars des années 80. Un concert qui fera date dans 
l’histoire de Pont-du-Casse. 

Une ambiance de feu, une programmation d’enfer, pour près de 
cinq heures de représentation devant un public en délire.  

Un grand merci, déjà, à Christophe Laurent, alias DJ Chris, qui 
avait choisi notre ville pour fêter en grandes pompes ses vingt 
ans de carrière

Merci, aussi, à la jeune et talentueuse Lucie Werner, qui a 
assuré avec maestria la première partie de la soirée. 

Un grand merci ensuite aux artistes «  qui n’ont pas pris une 
ride » et qui nous ont offert un show de haute volée durant 
2heures 30. Tous les tubes des années 80 y sont passés. Et ont 
fait chavirer le public. C’était la fièvre du samedi soir !

Merci également aux spectateurs venus en masse des quatre 
coins du département, et même de plus loin, aux partenaires 
privés, aux commerçants du cru qui ont, eux aussi, contribué à 
leur manière au méga succès de cette soirée anniversaire.

Mais surtout un immense merci à ces femmes et à ces hommes 
de l’ombre, membres du « SI » si cher au président David Tortul, 
à Didier Meynard et son armée de bénévoles au grand cœur, 
à toutes ces petites mains, issues du tissu associatif de la 
commune, et même pour certain(e)s du conseil municipal, qui 
ont abattu, avant, pendant et après, un travail colossal pour 
vous divertir et vous servir. Mille mercis  !!! « Ce sont eux les 
vraies stars de la soirée ! » La phrase prononcée sur la scène, 
par Christian Delbrel, maire de Pont-du-Casse, raisonne encore 
dans les esprits et dans la chaleur de cette nuit de folie. 

Le 15 juiLLet, une viLLe en Liesse

Notre place du centre culturel noire de monde, peu banal !

Ce fut le cas lors de la fête du 14 juillet. Il faut dire que tous 
les atouts étaient réunis : une douceur de vacances d’été, 
des étals artisanaux installés dès le matin, puis à 13h30, 
le concours de pétanque avec une trentaine d’équipes 
engagées, la gigantesque moules-frites party du soir pour 
400 amateurs, à la salle des fêtes le bal musette animé 
par un orchestre, pour les plus jeunes l’invitation musicale 
du DJ Vertigo, enfin en apothéose, la longue succession de 
tableaux détonnant de superbes couleurs du feu d’artifices. 

A l’affiche, une complète réussite pour ces bénévoles du 
Syndicat d’Initiative qui se sont dévoués sans compter 
durant cette longue journée, du samedi matin jusqu’aux 
aurores du dimanche. Respect !

marChé gourmand : déLoCaLisation réussie !
La voix de la sagesse l’a finalement emporté. La décision 
s’imposait comme une évidence. Le Syndicat d’Initiative l’a 
prise en connaissance de cause. Difficile d’imaginer la tenue 
d’un marché gourmand sur l’esplanade du centre commercial, 
par temps caniculaire, sur un bitume brulant et en l’absence 
d’ombre notoire. L’idée de le déplacer au centre culturel, en 
bordure de Laurendanne et sous le grand chapiteau blanc, fut 
appréciée de toutes et de tous.  Un grand merci aux exposants 
qui ont joué le jeu, notamment Richard Floret de la pizzéria Di 
Fratelllo, qui évoluait normalement à domicile et qui est sorti 
de sa zone de confort, dans l’intérêt général. Merci à lui. Merci 
aussi aux gourmands et gourmets du samedi soir, qui ont bravé 
les presque 40 degrés, pour répondre une nouvelle fois présent. 
Vous étiez plus de 500. Et celles et ceux qui sont venus n’ont 
pas été déçus, ni par l’organisation de l’équipe de David Tortul, 

ni par la qualité des plats proposés, ni par l’ambiance de fête 
signée DJ Vertigo. Malgré cette forte chaleur, tous les ingrédients 
étaient réunis. Une belle soirée brûlante qui a confirmé, une 
fois encore, l’état d’esprit qui règne dans cette ville. C’était le 
troisième et dernier marché gourmand de l’été  : des rendez-
vous qui font aujourd’hui partie des mœurs cassipontines.

saint-PatriCk : une Première à renouveLer

L’équipe du Syndicat d’Initiative a innové en 2023 en fêtant, en grandes pompes, la 
Saint-Patrick à la salle des fêtes. Une ambiance irlandaise, avec repas et orchestre, qui 
a séduit le plus grand nombre. 

Une première très appréciée qui sera renouvelée au printemps 2024. 

Elle se déroulera le samedi 16 mars. Une date à cocher sur vos agendas. 

suCCès Pour Le marChé de noËL 
maLgré La PLuie

Plutôt que d'annuler le marché de Noël du fait du mauvais temps 
annoncé, l'équipe du Syndicat d'initiative de Pont-du-Casse l'a 
organisé différemment, à savoir sous le grand barnum du parking du 
centre culturel. 

Les exposants ont pu recevoir le public à l'abri et les visiteurs ont 
pu également assister aux animations sans se mouiller. Entre visites 
du Père Noël et de Guignol, restauration autour de la tartiflette, des 
huîtres, du vin chaud, petit-déjeuner gascon et autres gourmandises, 
des prestations de la chorale et de l'école de gym-cirque, des 
animations pour les enfants et remise des prix des dessins de Noël, 
le week-end remporta un vif succès. Au sec !

  

LES DATES DE 2024
Le Syndicat d’Initiative vous donne rendez-vous tout au long  

de l’année prochaine, pour vous divertir et vous étonner.

 SAMEDI 16 MARS - soirée de la St-Patrick

LUNDI 1ER AVRIL - chasse aux œufs

DIMANCHE 9 JUIN - vide-greniers

 SAMEDI 15 JUIN - concert

SAMEDI 29 JUIN - marché gourmand

SAMEDI 13 JUILLET - fête nationale

SAMEDI 27 JUILLET - marché gourmand

SAMEDI 17 AOUT - marché gourmand

     DU 30 AOÛT AU 1ER SEPT. OU 
   DU 4 AU 6 SEPT.  - fête de Pont du Casse

7 ET 8 DÉCEMBRE - marché de Noël

Du côté
des festivités...
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AUDUBERT

Au rendez-vous 
de la convivialité

Malgré l’épisode Covid, qui avait privé, à l’époque, la population 
cassipontine de ces moments de partage, la fête des voisins est 
repartie de plus belle. 

Cette tradition, qui s’étale de juin à septembre (pour les 
retardataires), n’a pas pris une ride. 

Mieux elle se bonifie, comme le bon vin, au fil des ans et des 
retrouvailles. 

Ces rendez-vous citoyens, qui ont pris racine en 2015 sur la 
commune, se multiplient avec gourmandise, dans tous les 
secteurs de la commune. 

Une occasion toujours renouvelée de festoyer entre voisins, 
autour d’une auberge espagnole, à travers une initiative de 
proximité impulsée avec bonheur par la municipalité.

Les élus s’y rendent, partagent l’apéro, échangent librement, 
refont même le monde, en toute décontraction. Et ça plait !

TASTEBI

RUE LILAS BELVAL

ARAGON

LACEPEDE

RUE CORPS FRANC POMMIÈS

MALERE

MALRAUX

BORIE

CLOS DE LA TREILLE

FAUVETTES
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Les aînés à L’honneur !
 « C’est toujours un bonheur de se retrouver pour partager ensemble 
ce moment de convivialité.  C’est une vieille tradition cassipontine 
qui se perpétue au fil des ans. Et elle n’a pas pris une ride ! ». Le 
premier magistrat de la commune était tout sourire, devant une 
salle des fêtes bien remplie où plus de 200 ainés, âgés de plus de 
70 ans, avaient effectivement répondu par l’affirmative à l’invitation 
de la municipalité et du CCAS (Centre Communal d’Action Sociale). 
Christian Delbrel rendit un hommage appuyé à Marcelle Péchambert, 
disparue en février dernier à l’âge de 98 ans. «  Elle ne manquait 
jamais ce rendez-vous ».  

C’est surtout le moment d’honorer les sages de la commune et de 
mettre en exergue les doyens du jour : Thérèse Commandu, 99 ans, 
qui fêtera son centième anniversaire, le 26 avril prochain à Pont-
du-Casse, reçut les acclamations de l’assistance. Jeannine Escot 
(93 ans), Raymonde Astié (91 ans) et Pierre Dubon (90 ans), tous 
alertes nonagénaires eurent droit également aux honneurs et aux 
applaudissements. « Mais qui a dit que l’air de Pont-du-Casse n’était 
pas vivifiant ? s’exclama le premier édile avant de glisser, non sans 
malice, « Pont-du-Casse n’est pas seulement une ville à vivre, c’est 
aussi une ville où il fait bon vieillir… »

Le maire salua également la présence des présidentes et présidents 
de clubs et d’associations qui jouent un rôle si précieux au service de 
tous les ainés de la ville « Merci à vous toutes et à vous tous pour ce 
que vous faites pour nos anciens ».

Après le discours : le repas et la danse. Le traiteur cassipontin Cédril 
Péberat s’occupa de la table et Mick Fontaine de l’animation musicale. 
L’après-midi fut festive et joyeuse, Toutes les mamys (dont c’était la 
fête!) et les papys reçurent des mains des élus présents, un petit 
calepin estampillé « Pont-du-Casse ». 

La vague rose 
 Dimanche 15 octobre a eu lieu la «Rando de 
Malou  » organisée par «  Action cancer 47  » 
conjointement avec l’Office Municipal des Sports 
(OMS) soutenu par les membres du SI (syndicat 
d’initiative)et la randonnée cassipontine.

353 marcheurs étaient officiellement engagés 
à un des 2 circuits proposés par l’association de 
randonnée. Le repas du midi dont la recette 
intégrale a été reversée à cette noble cause, a 
concerné 160 personnes. Ce dimanche-là, « Action 
cancer 47 » a perçu à Pont-du-Casse, une cagnotte 
de 4000€ ce qui correspond au financement 
d’un participant à l’accompagnement de malades 
durant un an. Yann Baudoux, président d’Action 
cancer 47, n’a pas manqué de répéter par des 
statistiques nationales,  l’importance de cette 
action et d’appeler et remercier l’assistance pour 
sa générosité. Françoise Meynard et J.Michel 
Marcenach, représentant la municipalité, ont 
remercié les nombreux participants mais aussi 
Didier Meynard, David Tortul présidents de l’OMS 
et du SI et leur armée de bénévoles ainsi que 
Didier Trouche et ses amis randonneurs pour leur 
implication et leur dévouement avant et pendant 
cette journée. Françoise Meynard en tant que 
femme, a rappelé la nécessité du dépistage et 
remercié très chaleureusement les bénévoles 
d’Action cancer 47 qui, chaque année, arpentent le 
département pour aider à rappeler cette démarche 
impérative de se faire dépister, « première bouée 
de sauvetage » à la maladie. 

Une bien belle journée assortie d’une parfaite 
météo qui a joint l’utile à l’agréable.

100 demandeurs au Forum de L’emPLoi 
Grosse effervescence, ce mardi matin, à la salle des fêtes de Pont-
du-Casse, qui abritait le deuxième forum de l’emploi de la commune.

Dans son petit mot d’accueil , le premier magistrat Christian Delbrel 
n’oublia pas de dédier ce rendez-vous à Emile Gonzales, élu très 
impliqué qui nous a quittés, il y a quelques jours.   L’édile prit soin de 
remercier les élus de la commune, et tout particulièrement Nathalie 
Dubéros et Sabah Essemoudi ainsi que toute l’équipe du CCAS 
(Centre Communal d’Action Sociale) - magnifiques organisateurs 
de ce forum - les partenaires de l’emploi (Pole Emploi, le Plie, Cap 
Emploi, ADIPH 47, Job 47, le CMS de Montanou et l’ERIP), Kéolis, le 
partenaire de la mobilité ainsi que les dix entreprises cassipotines 
(De Sangosse, Concept Hygiène, Onet,  SIH, Saincry, ADMR, Garage 
Roméro, Le Creuset, Verrisima et ABC Toitures et la CAPEB) qui 
avaient répondu favorablement à l’invitation de la municipalité. 
« L’idée est de mettre en relation des demandeurs d’emplois de la 
commune, mais aussi ceux de Bajamont et Sauvagnas, avec notre 
tissu économique » glissa le maire. 

Et le moins que l’on puisse dire c’est que le challenge a été relevé. Au total, sur la matinée de rencontres et d’échanges, 100 
demandeurs d’emploi - tout pile - ont franchi les portes de la salle des fêtes. 

Ce forum a été vraiment couronné de succès. De nombreux CV ont trouvé preneurs, des rendez-vous ont même été pris, des 
entretiens programmés pour la semaine. Tout le monde a joué le jeu. La satisfaction générale était vraiment palpable. Le tout 
dans une ambiance des plus conviviales. 

Une belle réussite collective qui laisse présager des lendemains qui chantent.  Un grand merci à tous les participants. Rendez-
vous est déjà pris l’an prochain pour un nouveau forum de l’emploi. Nous en reparlerons évidemment….

du muguet oFFert aux résidents de La marPa
Offrir un brin de muguet le 1er mai est signe d’amour et de bonheur. Cette tradition 
remonte à la Renaissance, au temps de Charles IX, en 1561.

A la MARPA, les élus de la municipalité continuent d'honorer cette tradition ancestrale et 
appréciée de tous auprès des résidents et des agents communaux de cette résidence. Ce 
lundi 1er mai, en préambule d'apéritif, chacun a reçu cette petite plante bien fleurie et 
odorante, symbolique de ce message de bonheur qui trouvera sa place dans les jardinets 
privés.

Chantal Dudzinski, Sabah Essemoudi, Nathalie Dubéros et Séverine Ranou représentaient 
la municipalité et le CCAS. 

Le personnel avait préparé des agapes et des boissons  pour poursuivre agréablement ce 
moment privilégié d'échanges trop vite ponctué par l'heure du repas.

Du côté
du social...

ConsoL : une nouveLLe aide à La mobiLité 
Pour ceux qui n’ont pas voiture ou qui ne peuvent plus conduire l’association AGIR abcd, 
bien connue sur les terres lot-et-garonnaises, vient de lancer le dispositif Consol. Une vraie 
aide à la mobilité pour les habitants de Pont-du-Casse. 

Qui peut en bénéficier ? Les personnes n’ayant pas de moyen de transport ou qui ne peuvent 
plus conduire et qui habitent la commune.

Qui sont les conducteurs ? Des volontaires. Ils sont propriétaires d’un véhicule, détenteurs 
du permis de conduire (évidemment  !) et habitent la commune. Bien évidemment, le 
chauffeur a un permis de conduire valide depuis au moins 15 ans, avec 8 points dessus au 
minimum. Le contrôle technique du véhicule est à jour. Tous ces points sont contrôlés par l’association AGIR abcd. Les frais 
kilométriques sont payés (0,57€ au kilomètre) par la personne conduite.

Sur Pont-du-casse, deux chauffeurs assurent aujourd’hui ce service. Si vous êtes intéressés par ce dispositif, vous pouvez 
appeler la mairie au 05 53 67 96 41 (demandez Stéphanie) qui vous mettra en relation avec les chauffeurs.  

3534



Wintzenheim et Pont-du-Casse,  
unis Par Le mariage !
Le 2 septembre 2023 restera à jamais gravé dans l’histoire de notre commune. Ce jour-là, notre 
ville de Pont-du-Casse a dit « oui » à sa jumelle alsacienne de Wintzenheim. Une union riche en 
émotions et en surprises, fruit de rencontres en terres lot-et-garonnaise et haut-rhinoise et de 
multiples échanges entre les deux municipalités depuis plusieurs mois. 

« Ce rapprochement sonne comme une évidence, tellement nos deux communes se ressemblent. 
Et maintenant se rassemblent… » dira Christian Delbrel, l’édile cassipontin, visiblement ému, lors 
de la cérémonie officielle. Serge Nicole, son homologue wintzenheimois, insista sur la fierté et la 
joie qui présidèrent à ce passage à l’acte. Les deux maires - ils se sont bien trouvés ces deux-là – 
mirent à la fois de l’amour et beaucoup d’humour, dans leurs discours respectifs, pour donner du 
sens à ce mariage. 

Témoin privilégié de cette union, Daniel Borie, vice-président du Conseil départemental, en remit une couche, réussissant même le tour 
de force de faire entonner à toute l’assistance le fameux « Se Canto », chanson traditionnelle occitane, donnant des airs de fête à cette 
cérémonie, particulièrement réussie et incroyablement joviale. 

La délégation de Wintzenheim, forte de seize éléments et conduite par son maire Serge Nicole, avait débarqué dans la salle de mariage 
en tenue alsacienne, tout de rouge, blanc et noir vêtus, coiffe pour Mesdames et chapeau pour Messieurs. Une entrée remarquée. 
« Nos amis ont placé la barre très haut. Il faudra innover et inventer quelque chose quand on va s’y rendre en juin prochain. Vous 
pouvez compter sur moi » annonce déjà le premier magistrat cassipontin. La ville de Pont-du-Casse et le comité de jumelage leur 
avaient concoctés un programme, dense et riche, presque du sur-mesure. Promenade guidée de la cité en navette municipale, petit 
crochet par le château de Cambes et la fameuse « causerie », vernissage de l’exposition sur les déplacés du Haut-Rhin au centre culturel 
(un grand merci à Stéphane Capot, directeur des archives départementales), auberge espagnole à la « bien nommée » Maison pour 
Tous, visite de la ferme autonome de Combe, soirée au Petit Paradis - le célèbre cabaret de Pont-du-Casse - randonnée matinale dans 
le cadre de la fête locale, cérémonie officielle en mairie, signature du serment, échange de cadeaux, banquet officiel, petite sieste, 
échange avec les élus, repas de la fête, thé dansant, bal disco, feu d’artifice, le tout entrecoupé de quelques apéros au crémant d’Alsace 
et Pinot blanc (avec modération bien sûr) et puis retour dimanche matin en voiture vers l’Alsace (866 kilomètres séparent les deux 
villes). Quel programme ! Parmi les images fortes de ce week-end mémorable, on retiendra la descente magistrale de l’escalier du Petit 
Paradis, à la fin de la revue, par les futurs « époux » dans un remake de « Coluche-Le Luron ». Ce moment suspendu donna le tempo 
à tout le week-end. On se souviendra aussi de l’intermède musical, orchestré par Sylvie et Vincent Massalaz, et brillamment interprété 
par quelques enfants de l’école de musique municipale, samedi lors du banquet officiel.

Un grand merci au comité de jumelage et aux familles « hébergeantes » qui ont contribué à la réussite de ce mariage. La ville de Pont-
du-Casse entend honorer, comme il se doit, cet engagement, et consolider cette amitié naissante porteuse d’avenir, d’échanges et de 
projets multiples. 

« Vive Wintzenheim, Vive Pont-du-Casse, Vive l’amitié ! » comme l’ont si bien proclamé les deux maires. Tout est dit !  

Comité de jumeLage : PériPLe en terre angLaise

Après une coupure de 4 
ans, notamment liée au 
Covid-19, les retrouvailles 
avec les amis de Tenbury 
Wells s’imposaient au 
vu des liens très forts 
qui unissent nos deux 
cités depuis la signature 
du serment commun en 
1985. Durant trois jours 
d’août, une délégation 
d’une trentaine de membres du Comité de 
jumelage conduite par Françoise Meynard, 
1ère adjointe au Maire de notre commune et 
Anny Castellano, présidente du Comité, a donc 
rejoint les correspondants anglais de cette 
ville jumelle depuis quelques 38 ans . Ces 
amis les ont accueillis très chaleureusement 
en famille et leur ont organisé des journées 
de tourisme alternées avec des moments 
culturels et d’échanges autour de tables 
où présidaient la convivialité et le partage. 
Lors d’une soirée particulière en émotion, 
les représentants des deux communes ont 
échangé des cadeaux symboliques, des discours rappelant cette longue amitié.

Le Maire de Tenbury a rappelé et remercié de vive voix notre collectivité et les associations du jumelage 
et du billard pour le soutien reçu lors des inondations impactant leur commune en 2020.

La délégation française par la voix de Françoise Meynard a également lancé à son homologue anglaise, 
l’invitation pour l’été 2025 à venir fêter à Pont-du-Casse, l’anniversaire des 40 ans de ce serment.

Le rendez-vous est retenu ! Pour les Cassipontins, Anny Castellano avait programmé la poursuite de ce 
voyage sur trois  autres jours vers Birmingham avec un tour de ville et une croisière sur ses canaux, la 
visite du centre ville patrimonial de Coventry, la maison natale de William Shakespeare et la superbe 
chaumière d’Anne Hathaway, sa future épouse, toutes deux à Stratford-Upon-Avon. Le retour vers 
Bordeaux et Pont-du-Casse a signé la fin de ce périple empreint de liens amicaux.  Beaucoup de 
souvenirs et de fous rires restent dans les mémoires !

Ils ont participé au voyage en Angleterre

Jean AUZERAL; Bernard AGIOUX ; David TORTUL ; Jean-Francois LIBERGE ; Anny CASTELLANO ; Georgina 
PEARCE ; Sophie BAYZE ; Maryse PETIT ; Chantal DUDZINSI ; Lucien et Fernande CEROL ; Jean-Jacques et 
Nadine DUMAS ; Sebastien et Valerie ETCHART ;  Nathalie GRANERI et sa fille Emma ; Patrick et Martine 
MARROC  ; Daniel et Isabelle MARTIN  ; Didier et Francoise MEYNARD  ; Francis et Michele TORTUL  ; 
Lucette TROUBAT et Jacques PLICHART.  

déPLaCés du haut-rhin : une exPosition émouvante

Le hall du centre culturel a abrité une exposition sur les déplacés du Haut Rhin. Le 
vernissage s’est déroulé, dans le cadre du jumelage entre Pont-du-Casse, la Lot-et-
Garonnaise et Wintzenheim, l’Alsacienne, et ce présence de Stéphane Capot, directeur 
des archives départementales. Ce jumelage, c’est d’abord l’histoire de 84 ans d’amitié 
entre nos territoires. C’est l’histoire d’une amitié forgée dans la tragédie du second 
conflit mondial. C’est l’histoire de déchirures et de douleurs pour les Alsaciens contraints 
à une évacuation forcée dans le Sud Ouest.  C’est aussi l’histoire de relations amicales 
inébranlables, parfois même amoureuses. De cette histoire sont nés des liens solides 
et intenses. 16 communes de nos deux départements entretiennent actuellement des 
jumelages actifs. 17 Désormais. A travers ce jumelage, les deux communes ont souhaité 
prolonger une démarche mémorielle essentielle, mais également aller au-delà. 

Ce partenariat fixe désormais des objectifs ambitieux en termes de coopérations 
culturelles, éducatives, associatives et touristiques qu’il leur appartient de faire vivre.

En signant le fameux serment, Wintzenheim et Pont-du-Casse ont démontré que du pire 
de la guerre peut accoucher le meilleur d’une amitié féconde.

Du côté
du jumelage...
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19 mars : Pour ne Pas oubLier !
La traditionnelle cérémonie du 19 mars, impulsée par la FNACA, s’est déroulée 
sur le parvis de l’hôtel de ville.

Cette manifestation du souvenir a réuni les anciens combattants, de la FNACA et 
de la Fraternelle. Les élus Jean-Michel Marcenach et Cyril Guilbert ont également 
participé à ce moment de recueillement devant la stèle commémorative. 

Le 19 mars est le jour anniversaire du cessez-le feu de la guerre d’Algérie (1962). Unis dans l’épreuve, meurtris par une guerre 
qui a détruit leurs corps et troublé les esprits, les anciens combattants en Algérie, Maroc et Tunisie honorent la mémoire de leurs 
30 000 frères d’armes, morts pour la France. »  

Après une minute de silence, lourde de sens, Le président de la FNACA, Raymond Pouyleau, celui de la Fraternelle Alain 
Coulonges, déposèrent tour à tour, une gerbe au pied de la stèle. Pour ne jamais oublier…

11 novembre : entre souvenirs et émotions

Une foule intergénérationnelle s’était donné rendez-vous, sur le parvis de l’hôtel de 
ville, pour communier et se souvenir, en présence des autorités militaires et civiles. 
Il y avait là, les représentants de la Gendarmerie (capitaine Bé), du 48 Régiment de 
Transmissions (superbe piquet d’honneur  !), de la FNACA, de la Fraternelle, de la 
Légion. Les élus étaient également mobilisés ainsi que les enfants de l’élémentaire 
sous la « baguette » de leur directrice Estella Madier et ce en présence d’une partie de 
l’équipe enseignante du Bourg. Le père Salomon, nouveau curé de la Paroisse Sainte-
Marie en Agenais, qui avait célébré la messe des anciens combattants quelques 
minutes plus tôt en l’église de Mérens, épaulé par le Père Olivier, était également en première ligne. 

Cette commémoration fut belle, intense, riche et émouvante. Les comédiens du Chêne chers à Viviane Da Silva et à Francis 
Tortul y ajoutèrent, comme toujours, un supplément d’âme, Chantée avec les écoliers cassipontins, la Marseillaise donna 
des frissons à toute l’assistance. 

« Commémorer le 11 novembre, c’est aussi et surtout accomplir son devoir de mémoire vis-à-vis de celles et ceux qui ont 
légué ces valeurs, les valeurs de courage pour la défense de la Nation et de la Démocratie » rappela Christian Delbrel, le 
premier magistrat cassipontin, dans son discours, teinté d’émotions. 

La cérémonie se prolongea à la salle des fêtes autour de l’apéritif du souvenir et du repas concocté par Cédril Péberat et 
offert par la municipalité. Il réunit nos chers anciens combattants. Tous les ingrédients pour une journée de recueillement 
réussie et émouvante. 

8 mai : La Piqûre de raPPeL

Ambiance solennelle, à l’occasion du soixante-dix-huitième anniversaire 
de la fin de la seconde guerre mondiale et de la capitulation de 
l’Allemagne nazie. 

Une centaine de personnes avait répondu à l’invitation de la 
municipalité pour se rappeler ensemble de ce conflit sanglant, 
effroyable, insoutenable, à jamais gravé dans la mémoire collective. 

Une piqûre de rappel en forme de devoir de mémoire. « Ce fut la victoire 
de liberté sur l’oppression, de la démocratie sur le totalitarisme  » 
rappela dans son discours Christian Delbrel, le premier magistrat de 
la commune et conseiller départemental du canton « Agen 1 », en 
présence de nombreuses personnalités. 

Une commémoration vibrante, une fois encore relevée par la présence 
des Comédiens du Chêne, chers à Viviane Da Silva.

La manifestation se prolongea autour du verre du souvenir et de 
l’amitié, servi par les élus, dans une des salles de la mairie.

Vive le COP Basket !

48 rt : Passation de Commandement à La 3ème ComPagnie

Ambiance solennelle, au quartier Toussaint, lors de la passation de commandement 
de la 3ème compagnie du 48ème Régiment des Transmissions, et ce en présence 
du Colonel Thomas Cassan, chef de corps.

Après avoir dirigé, avec brio, durant deux ans, la fameuse compagnie jumelée 
avec notre ville, le Capitaine Louis Gadji-Otili a officiellement quitté son 
commandement, remplacé au pied levé par le Capitaine Bertrand Pinchon. 

La cérémonie s’est déroulée sous le regard des officiers et des sous-officiers du 
48 RT. Fred Betorz, l’ancien capitaine des Dragons de la 3ème compagnie, qui avait 
eu droit aux mêmes honneurs, il y a deux ans, avait même fait le déplacement 
depuis le Var, son nouveau département d’affectation. 

Christian Delbrel, maire de Pont-du-Casse et Michel Louvet adjoint en charge 
notamment de la tranquillité publique, étaient également aux premières loges.

Cette passation, marquée par l’échange symbolique du fanion et ponctuée par un 
défilé du meilleur effet, s’est prolongée autour d’un apéritif amélioré. 

Le Colonel Cassan salua les qualités militaires et humaines des deux capitaines à 
l’honneur, au terme d’une cérémonie de haute volée. 

La ville de Pont-du-casse souhaite évidemment le meilleur à Louis et la bienvenue 
à Bertrand. 

Ce dernier sait déjà qu’il pourra compter sur le soutien entier de la commune, 
pour cimenter encore plus fort les liens qui unissent l’armée et la population, le 
48 RT et la ville de Pont-du-Casse.

duoday : notre viLLe très imPLiquée

Né en 2016 sur le sol lot-et-garonnais, depuis l’ESAT Agnelis, ce dispositif se déploie 
aujourd’hui à l’échelle nationale. Et la ville de Pont-du-Casse y participe activement.

En quoi consiste le Duoday ? Durant une journée, une personne en situation de 
handicap compose un binôme avec un salarié ou un bénévole, afin de découvrir son 
activité. L’inclusion commence avec un duo.

C’est un enrichissement pour tous. L’idée c’est de leur permettre d’amorcer un parcours d’insertion 
au sein d’une entreprise, d’une collectivité ou d’une association. C’est aussi faire découvrir aux 
entreprises les compétences et les qualités professionnelles de travailleurs handicapés en affirmant 
ses valeurs sociales en interne comme en externe. Un jour pour, tous ensemble, dépasser nos 
préjugés.

La ville de Pont-du-Casse, qui a toujours adhéré au principe, a encore été très présente, cette 
année. Trois duos ont ainsi été formés, fin novembre.

Aurélie a ouvert le bal à la médiathèque municipale de Pont-du-Casse. Encadrée par Marie-
Pierre et Rebecca, elle s’est complétement fondue dans le décor, en participant à toutes 
les animations de la journée, notamment auprès des classes. Une immersion 
réussie et convaincante.

Angelina a également participé à l’élaboration des repas à la cantine sous la 
baguette du trio Béatrice-Valérie-Linda.

Christian Delbrel, maire de la commune, a pris sous son aile Marc, pour lui faire 
vivre une journée dans la peau d’un élu. Quelques heures riches en émotions et 
en partage.

Merci à Aurélie, Angelina et Marc d’avoir choisi Pont-du-Casse pour faire honneur 
à cette cause nationale.
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un déPart à La retraite et quatre médaiLLés

Ambiance bon enfant, salle du Diapason, où élus et agents s’étaient 
donné rendez-vous pour célébrer le départ à la retraite de Chantal 
Soulié et la remise de médailles du travail à quatre agents de la 
collectivité. 

Chantal Soulié, qui a fait valoir ses droits à la retraite ces derniers 
mois, fut saluée comme il se doit, après près de quarante années 
de bons et loyaux services au sein de la collectivité, principalement 
dans les écoles de la commune. Une employée modèle qui a laissé 
une trace indélébile dans la mémoire des enfants, des parents et 
de ses collègues de travail.  Son professionnalisme, sa gentillesse 
légendaire, sa disponibilité ne sont plus à vanter. Janine Dulis, la 
Directrice générale des services rappela ses états de service, Christian 
Delbrel, le maire, y glissa quelques anecdotes croustillantes pour 
retracer son incroyable parcours municipal. 

« Tu seras toujours chez toi à la mairie et dans « tes » écoles où ton 
ombre plane telle une reconnaissance éternelle. Un grand merci à 
toi Chantal. Sois fière de ta magnifique carrière au sein de notre 
collectivité » ajouta le premier magistrat de la commune. 

Cette réception familiale s’est déroulée dans la bonne humeur, 
en présence de nombreux anciens agents de la collectivité, des 
agents actuels et des élus. Toujours cette notion de grande famille 
cassipontine ! Avant de célébrer le départ de Chantal, quatre agents 
exemplaires, notre bibliothécaire Marie-Pierre Bugarel, le « couteau 
suisse  » du service administratif Evelyne Frayssinous, la nouvelle 
comptable Marie-Françoise Larrigaudière et le Directeur des Services 
Techniques Philippe Berteau se firent épingler par le maire, médaille 
d’argent (pour les deux premières) et médaille vermeil (pour les 
deux suivants). 

Tous levèrent, ensuite, le verre de l’amitié et de la fidélité. 

martine maLen : retraitée, Libérée !
Martine Malen ne piquera plus  ! Elle vient de 
ranger ses seringues. A tout jamais. Après plus de 
trente années au service des Cassipontines et des 
Cassipontins, notre infirmière « préférée » a pris sa 
retraite. Bien méritée, selon la formule consacrée.

Ses copines de travail lui ont d’ailleurs réservé une 
belle surprise, en la conviant, avec les filles de la 
Marpa, à un repas au « Petit Lac » à Pont-du-casse, 
chez Thierry et Raphaël. L’occasion de la couvrir 
de cadeaux et de lui dire tout le bien qu’elles 
pensaient d’elle. 

La municipalité de Pont-du-Casse se joint 
évidemment à elles pour la féliciter et la remercier 
chaleureusement. Très bonne retraite Martine !

une nouveLLe Centenaire à Pont-du-Casse

Elle s’appelle Thérèse Commandu. Elle est née le 26 avril…1923, en Italie. Elle a soufflé les cent 
bougies du gâteau, pour immortaliser cet incroyable anniversaire. La ville de Pont-du-Casse, - 
ville où il faut bon vivre et bon vieillir - compte une nouvelle centenaire. 

Ce 26 avril 2023, elle a bu une coupe de champagne avec sa fille et son arrière-petite-fille, 
entourée de quelques voisins pour marquer le coup. 

Elle n’a quasiment vécu qu’en Lot-et-Garonne, département qu’elle a découvert à l’âge de 5 
mois. D’abord à Madaillan, ensuite à Saint-Hilaire et maintenant à Pont-du-Casse. « Je me sens 
bien dans cette ville. Je suis heureuse de vivre à Pont-du-Casse, » dit-elle tout sourire.

 Elle a élu domicile chez sa fille Claudine, rue des Lilas. Des fleurs, elle en a reçu des bouquets. 
Et des appels téléphoniques aussi. C’était un jour spécial. Faut dire qu’on a pas tous les jours 
cent ans !

Elle a élevé quatre enfants, Guy, Philippe, Christiane et Claudine. Elle est fière d’avoir aujourd’hui 
8 petits-enfants et 7 arrière petits-enfants. Elle a été agricultrice une bonne partie de sa vie. « Elle est courageuse, travailleuse, 
respectueuse. Elle s’adapte à tout » souligne sa fille Claudine. « C’est le pilier de la famille. Notre phare à nous tous, notre 
modèle ».

Mal voyante depuis quelques années, elle a quasiment perdu la vue. Elle écoute des CD, la télé et fait sa gymnastique quotidienne. 
On lui lit les journaux. « Je mange, je bois, je dors. Une vie normale, quoi » glisse Thérèse, avec un brin de malice. 

« C’est une guerrière » rajoute sa fille Claudine. Il y a un an, elle s’est fracturé le col du fémur. Depuis elle circule dans un fauteuil, 
par peur de retomber. « Je souhaite à tout le monde d’être aussi heureux que j’ai pu l’être et que je le suis encore aujourd’hui… 
J’aime la vie tout simplement »  Et si c’était la recette pour devenir centenaire ? Thérèse sourit. Ses yeux pétillent. ouveau forum 
de l’emploi. Nous en reparlerons évidemment….

reine marmié exPose à La mairie

Tout le monde la connaît. Tous les enfants de 
la commune ont eu affaire à elle. Que pour de 
bonnes raisons. Agent des écoles, Reine Marmié a 
fait valoir ses droits à la retraite ces derniers mois, 
après de longues et loyales années à servir notre 
collectivité.

Son nouveau temps libre lui a permis d’assouvir 
pleinement sa passion dévorante pour la peinture. 
Elle a exposé trois de ses œuvres dans le hall de la 
mairie. Céline Zorzenone, présidente des pinceaux 
cassipontins, peut est fière du résultat. Nous 
aussi… 

bienvenue au CaFé des Parents en deuiL !
La ville de Pont-du-Casse compte depuis peu une nouvelle association  : le café des parents en deuil. On la doit à la 
Cassipontine Nelly Hourcade, professionnelle paramédicale, auxiliaire de puériculture spécialisée dans l’accompagnement 
au deuil parental. 

Vous êtes parent, votre enfant est décédé. Quel que soit son âge, quel que soit le moment où cela s’est passé, ne restez 
pas isolé(e) ou seul(e) avec votre peine. Vous n’osez pas déranger, vous vous sentez incompris(e), vous ne savez pas à qui 
parler, la café des parents en deuil est fait pour vous. 

Venez échanger, vous exprimer librement, avec d’autres parents qui ont aussi vécu la perte d’un enfant. Nelly et Nadine vous 
accueilleront un samedi matin par mois, à la mairie de Pont-du-Casse de 10h30 à 12 heures. 

En présence du maire Christian Delbrel, de Chantal Dudzinski, élue cassipontine, de Claude Florentiny représentant la mairie 
d’Agen, de professionnels de santé de Pont-du-Casse, de la CAF du Lot-et-Garonne, de nombreux parents, Nelly et Nadine 
ont officiellement inauguré « le café des parents en deuil », lors d’une cérémonie empreinte d’émotions. Le discours de 
Nelly Hourcade raisonne encore dans toutes les têtes.

Prochains cafés des parents en deuil, samedi 13 janvier, samedi 10 février, samedi 9 mars, de 10h30 à midi, à 
la mairie de Pont-du-Casse (salle du bar). Un rendez-vous sera également dédié aux grands-parents,  le jeudi 25 
janvier, de 19 heures à 21h30, salle du bar à la mairie. 

Vous pouvez joindre Nelly au 06 15 39 14 89 ou Nadine au 06 78 41 93 04

merCi !
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Du côté des 
associations...

nouveau suCCès Pour La bourse aux armes

Date immuable dans le calendrier des évènements de la commune, le 
troisième dimanche de mai abrite toujours la Bourse Militaria à la halle des 
sports. Il s’agissait de la trentième édition cassipontine. Une organisation 
rodée que l’on doit au club de billard.  Comparable à l’an passé, la manifestation a été un succès, elle a attiré 570 visiteurs accueillis 
par 37 exposants sur environ 230 mètres linéaires d’étalage de toutes sortes d’objets de collections. Les exposants fidèles, anciens 
comme nouveaux, de même que le club de véhicules militaires anciens, sont tous ravis de participer à cet évènement. C’est un 
des rendez-vous les plus importants du grand Sud Ouest. Passé maître dans l’art de l’organisation, le Billard Club Cassipontin, cher 
au président François Liberge, peut être fier. Bravo aux quelques 30 membres du club, tous bénévoles, pour leur dévouement et 
leur professionnalisme qui en font un évènement de grande qualité. Chapeau bas !

Le joLi message de La mam 
Dans ce monde qui oppresse, où les invectives et les incivilités se 
multiplient à vitesse grand V, où le manque de respect devient 
presque banal, il y a des petits gestes, des petits messages qui 
réchauffent le cœur. Celui envoyé par Karine et Fabienne, les 
deux gérantes de la Maison d’Assistantes Maternelles (MAM) de 
Pont-du-Casse, fait partie de ceux -là. 

«  Photos à l’appui, voilà nos achats pour les enfants avec la 
subvention de la mairie. Un grand merci de participer à notre 
projet associatif. 

Très bonne journée à toutes et à tous.  » C’est nous qui vous 
remercions…  

Merci à vous, Karine et Fabienne, de prendre soin de nos enfants, 
de nos petits-enfants en leur offrant le cadre le plus idyllique 
possible.proches en toute convivialité.

Les mini Chantiers de La CandéLie

En partenariat avec la ville de Pont-du-Casse, qui abrite le Centre 
Hospitalier Départemental de la Candélie, cinq ados de l’hôpital de jour 
ont participé à des mini chantiers, dans le cadre d’un atelier thérapeutique 
«  Flore et Sens  ». L’idée est de sensibiliser ces adolescents, pour 
certains déscolarisés, à la déforestation, à l’environnement, au climat, 
au recyclage. L’idée aussi c’est de les faire travailler avec les sens, de les 
faire se projeter vers d’autres perspectives. 

Encadrés par quatre soignants, dont deux infirmières, une éducatrice 
spécialisée et un aide médico-psychologique, mais aussi par Jean Luc 
Pin, responsable des espaces verts à la ville de Pont-du-Casse, ces cinq 
ados ont ainsi participé, munis de pinces et dans la bonne humeur, à 
une vaste opération de nettoyage de la nature. Les mini chantiers se 
sont succédés tous les mardis, jusqu’à fin juin.  

CoP xv: vaLentin gayraud dans La Cour des grands !
La ville de Pont-du-Casse tient à féliciter Valentin Gayraud (20 ans) qui a disputé son premier 
match de Pro D2, avec le SUAgen. Pur produit de l’école du Cop XV, Valentin n’est autre que 
le fils de l’actuel manager du club, Serge Gayraud, qui porta en son temps, lui aussi comme 
troisième ligne, la tunique bleue et blanche du Sporting Union Agenais. Valentin est aussi le 
petit fils du regretté Michel Gayraud, ancien président fondateur du COP Rugby. On imagine 
l’émotion qui a parcouru la famille Gayraud, à Armandie et la fierté de tout le club cassipontin 
de voir un de ses « petits » jouer au plus haut niveau. Valentin rejoint le cercle des joueurs 
formés à Pont-du-Casse, qui ont ensuite foulé la pelouse d’Armandie, sous les couleurs 
du SUA. Maxime Carabignac et Damien Furini l’ont précédé. Depuis, Valentin enchaine les 
titularisations et les belles performances sous le maillot du SUA.

La randonnée 
CassiPontine  
La Rando Cassipontine, c’est avant tout les sorties 
hebdomadaires animées chaque semaine par des bénévoles 
diplômés, au départ du parking du centre culturel: le mardi 
à 8h (à partir du 1er octobre à 13h30), le jeudi à 8h30 (14h 
après le 1er octobre) et le samedi à 9 heures.

Annuellement, elle propose une sortie dite culturelle.

Ce printemps, Michel Serrut l’a située à Castelmoron-sur-
Lot avec les circuits du matin, le « jaunard » de 12km et 
celui de 7 kms dit « les  Nauzes ». Après le pique-nique en 
auberge espagnole, un conteur de pays a guidé et captivé 
son auditoire curieux dans les lieux stratégiques du bord du 
Lot, à la mairie logée dans un château du XIIIe siècle puis 
dans l’église et le temple en passant devant une kyrielle de 
belles bâtisses telle la Capitainerie, toutes magnifiquement 
rénovées.

Mais deux fois l’an , elle s’expatrie pour un week-end :

En juin, c’était trois jours en Cerdagne à Bolquère, près de 
Font-Romeu, dans les Pyrénées-Orientales.Ce séjour dont 
l’hébergement était au village de vacances « Le chalet du 
Ticou » fut minutieusement concocté par le président Didier 
Trouche .

En septembre, Benoît Olivié et Patrick Marroc ont planifié la 
sortie en Périgord noir :

D’un hébergement central au camping «  Les Grottes 
de Roffy »,  ils ont imaginé un équilibre bien dosé entre 
les magnifiques vues sur la Dordogne et ses falaises, les 
déambulations dans de charmants villages parfois flanqués 
de leur château ou leurs bâtisses médiévales comme 
Cazenac, La Roque Gageac ou Montfort et les circuits dans 
la campagne et forêts bien typiques.  Tout était au rendez-
vous, la douceur de la météo, une ambiance chaleureuse 
induite par une organisation très pointue .

Le shoW de Fin d’année de « L’ateLier Cirque »
Guylaine et Gaëlle ont célébré la 22e édition de leur spectacle 
de fin d’année avec le thème« Mystères et Boules de gomme » 
sur trois séances tellement la cohorte d‘adeptes de 2 ans et demi 
à 16 ans est importante. Tous selon leur compétence se sont 
exhibés avec des cabrioles, des sauts, des roues, des pirouettes, 
des exercices de jonglage et d‘équilibre …
Que d’envolées rythmées de fraîcheur, de gaîté, de sourire. Tous ont 
revêtu de magnifiques costumes colorés virevoltant en musique.  
De vrais tableaux pour notre œil de public que cette belle fête de 
fin d’année.

biLLard CLub CassiPontin : un goût de bouChon !
Le Billard Club Cassipontin ne perd pas ses traditions. Ainsi dans la jolie salle cassipontine, 
s’est tenu le concours du Bouchon, jeu de billard du Sud-Ouest d’antan que les protégés du 
président Liberge aiment remettre à la page.  Ce jeu se pratiquait dans la quasi-totalité des 
bistrots au temps où la télé n’était pas une addiction populaire et où les hommes aimaient se 
retrouver pour dépenser un peu de mitraille et boire un verre. C’était un jeu d’argent. Bien sûr 
il n’est plus question d’argent, Le BCC est aujourd’hui le seul endroit où se pratique ce jeu sans 
« pognon », où l’on compte les fautes et les bouchons. Cette année, le cru 2023 a couronné de 
beaux vainqueurs. Premier, Simon Valayer, deuxième, Rodolphe Fongaro et troisième, Pierre 
Cabirol. Un joli podium ! Bravo messieurs de perpétuer cette belle tradition, qui n‘a pas pris 
une ride grâce au BCC .

« j’ai marChé nordique »
Au printemps, le Comité 
Départemental de Randonnée 
Pédestre (CDRP) a investi notre 
commune pour présenter son 
activité en matière de marche 
nordique proposant trois parcours 

(16Km,  13km, 9km) selon les aptitudes et les préparations 
physiques, ouverts à tous avec en plus, une découverte encadrée 
par des pros de la rando nordique sur 5km. La rando nordique, ça 
ne s’improvise pas !

 Des bénévoles offraient des exercices d’échauffement et des 
ravitaillements avant le départ, pendant les longs circuits et à 
l’arrivée. Une centaine d’amateurs aux bâtons affûtés ont affronté 
cette discipline malgré une météo capricieuse . 4342



Du côté des 
associations...

« Pourquoi tu souris »  
en tournage iCi
TS Productions était à Pont-du-Casse, en février, pour préparer 
le tournage du film « Pourquoi tu souris ». 

Le tournage a débuté à Agen en janvier et s'est poursuivi à 
Bordeaux. 

Une soixantaine de personnes a travaillé au quotidien sur ce 
film, elles étaient une trentaine à Pont-du-Casse pour préparer 
les scènes sur la RD656 ainsi que sur la rue du Pré-du-Moulin, 
la route de la Candélie et le cimetière de Gaillard, dans la nuit. 
Le film sortira en 2024.

La productrice Miléna Poylo, les co-réalisateurs Christine Paillard 
et Chad Chanouga, les régisseurs Rémy Jantin et Pierre Gomez 

et les techniciens ont accueilli les comédiens Emmanuelle 
Devos, plusieurs fois « césarisée », Jean-Pascal Zadi (César en 
2020) et Raphaël Quenard, sous la houlette de la directrice de 
production, Sophie Lixon.

TS Productions a obtenu de nombreuses récompenses, 
distinctions et nominations. Il est probable que « Pourquoi tu 
souris » remportera lui aussi une distinction, dans la lignée des 
œuvres de TS Productions.

CoP tennis : une graine de ChamPion 
Licencié au COP tennis, Louka Laval-Estrada a brillé toute cette année, remportant de nombreux 
tournois départementaux et régionaux. Il s’est tout particulièrement illustré, en épinglant à son 
tableau de chasse, le très réputé tournoi TMC Régional 9 ans de Tartas.

Un grand bravo à lui et ses éducateurs.

Tout dernièrement, il a inscrit son nom au palmarès du tournoi Galaxie organisé par le TCF 
(Foulayronnes) , en battant, en finale, Zoran Pothet (30/2, Colayrac).

Si les petits cochons ne le mangent pas…

Les jeunes Comédiens sur sCène

Les 35 ans des Comédiens du Chêne, c’était aussi la soirée des vingt-cinq plus 
jeunes de la troupe. 

Ils n’ont pas démérité, tant les tout-petits dans la pièce d’ouverture «  Toto, 
vétérinaire » que les Moyens un peu plus aguerris, dans une version adaptée du 
Petit Prince avec la complicité d’Antoine de Saint-Exupéry (F. Tortul). Une belle 
prouesse de par la teneur et la consistance philosophiques du conte. 

Les ados eux, ont interprété magistralement une enquête en huis clos « Virage 
dangereux » de JB Priestley, une performance de plus d’une heure trente, sans 
faille, digne d’une promotion immédiate dans la troupe adulte. 

Bravo à tout ce petit monde piloté de mains de maître par Viviane Da Silva et la 
famille des aînés acteurs mais aussi des habilleuses, maquilleuses maternelles 
rassurant à tout instant de panique.

anCiens du CoP xv : La FLamme intaCte

Cette équipe dynamique souhaite faire perdurer l'enthousiasme qui règne au niveau de ce 
groupe d'anciens. Cette association, comptant une cinquantaine de membres, recherche 
d’anciens du COP XV pour augmenter le nombre de membres afin de se retrouver les dimanches 
autour de la main courante du stade de Régadous. L'association a l'intention de relancer les 
matchs du dimanche matin et a aussi le projet de planifier des rencontres contre les partenaires 
du club, par exemple, ou contre des institutions comme l'hôpital. Le président Patrick Rouch, et son équipe de bénévoles, a organisé 
le même week-end que les matchs des seniors, un derby contre les anciens de Nérac. Ce nouveau projet devrait être reconduit en 
2024. Chaque année, l’association récompense des équipes du COP XV championne du Périgord Agenais. Cette année, c'était au tour 
de la génération 98/99. Pour tous ceux qui souhaitent rechausser les crampons, ils seront les bienvenus.

CoP xv : un CLub en bonne santé !
Le COP XV a tenu son assemblée générale, fin 
novembre. Les rapports, moral sportif et financier, se 
sont enchainés à un rythme soutenu. Il en ressort un 
club en bonne santé, et sportive et financière, qui a 
réussi l’exploit de se maintenir en Fédérale 3, après 
une montée historique. L’école de rugby voit son 
nombre de licenciés augmenter. Les voyants sont au 
vert. Président, dirigeants, partenaires, bénévoles, 
entraîneurs, éducateurs, joueurs, tous sont à féliciter 
pour cette saison riche en émotions. 2024 sera 
une année forcément particulière. Sportivement, 
l’équipe 1 coachée par Patrick Dinis et Romuald 
Berthoumieux, qui vise toujours le maintien (objectif 
annoncé), peut aussi, à la lumière de son bon début 
de saison, lorgner vers une des quatre premières 
places qualificatives. Question travaux, le club va 
financer une nouvelle salle de réception sur le 
parking. Livraison prévue en septembre 2024. 

De son côté, la mairie travaille d’arrache-pied sur 
l’accessibilité du stade Régadous, avec création 
d’un parking PMR, d’une nouvelle entrée et d’un 
cheminement jusqu’à la buvette (300 000 euros). 
Le Conseil municipal doit arbitrer ce projet en début 
d’année. Enfin, avec la SEM Avergie, filiale de TE 47, 
des ombrières photovoltaïques sortiront de terre, en 
fin d’année, sur les différents parkings du stade. Vous 
l’avez compris, le paysage de Régadous va évoluer 
l’année prochaine, avec en ligne de mire les 50 ans 
du club qui seront dignement fêtés en 2025. 

Le Fitness CassiPontin viCtime de son suCCès

A l'occasion de l'assemblée générale de l'association, la présidente Florence 
Buriez a informé que le nombre d'adhérents ne peut dépasser le chiffre de 
185 pour des raisons d'assurance et de confort pour la dispense des cours. 
A contrecœur il a donc fallu refuser de nouvelles adhésions. Le Fitness 
Cassipontin emploie 5 professeurs diplômés et accueille 2 stagiaires BPJEPS 
pour 12h de cours. La bonne gestion permet d’avoir un prix d’adhésion 
abordable mais aussi de pouvoir doter chaque membre d’une veste polaire 

aux couleurs de l’association. Pour les 
idées d’activités, faites confiance au 
bureau et sa créativité. Pour preuve, 
alors que la sortie de fin d’année devrait 
être aux bains de Casteljaloux, une des 
idées à creuser serait un voyage yoga 
dans la chaine himalayenne au Népal.
La soirée s’est terminée par un buffet 
dinatoire convivial.

FCPa47 : dans Le toP 30 de nouveLLe-aquitaine (sur 1600 CLubs)
Les différents rapports détaillés, présentés samedi soir, font apparaître une très bonne santé.Coté 
résultats sportifs, on note une belle saison de nos seniors qui se sont brillamment maintenus en 
R3. Les jeunes ne sont pas en reste puisque 3 équipes évoluent en régional (U14-U15 et U17/18). 
Cerise sur le gâteau, les seniors 2 sont aujourd’hui en tête de leur championnat. Il ne faut pas oublier, 
comme l’a souligné le président du district Sylvain Michelet, les 2 arbitres régionaux et la seule arbitre 
féminine nationale du Lot-et-Garonne. Bravo donc à tous les bénévoles, qu’ils soient éducateurs, 
dirigeants ou simples acteurs pour avoir amené le club à un tel niveau. Une mention spéciale pour 
les U18 champions départementaux. Jean-Michel Marcenach, adjoint aux sports de la mairie de Pont-

du-Casse, a tenu à féliciter tous les bénévoles du club, mais aussi les employés municipaux cassipontins pour l’entretien des terrains, 
dont s’est félicité le coprésident Bruno Aleman. Il a ensuite réaffirmé le soutien de la collectivité en ce qui concerne les subventions, la 
communication, la mise à disposition d’installations ainsi que pour les futurs investissements. En effet, la municipalité devrait lancer des 
travaux d’amélioration des installations de Régadous pour un meilleur accueil des licenciés et du public.

CoP basket : Les u15 FiLLes ChamPionnes du 47
Les Cassipontines se sont déplacées à Port-Sainte-Marie pour jouer leur 
dernier match face à l’équipe de Castillonnès. La pression et l’enjeu du titre 
ont fait douter les filles face au cercle : beaucoup de maladresses et d’erreurs 
dans la gestion des surnombres offensifs. Mais c’est sans compter sur les 
paroles de leur coach Mathilda Tornare que les joueuses restent concentrées 
et surtout dans leur match. Avant de faire le bilan au vestiaire, elles mènent 
la danse (24-15, 20e). À l’image de leur saison et véritable force de cette 
équipe : leur combativité et leur défense les sauveront (40-29, 30e). Elles 
empêcheront les joueuses de Castillonnès d’obtenir des tirs faciles. Lors du 
buzzer final, c’est la clôture d’une bien belle saison avec cette victoire (57-

43) et ce nouveau titre, de quoi ravir 
l’ensemble des joueuses : conserver 
le titre pour les U13 montantes et 
devenir championnes pour les U15 
de l’année dernière pour lesquelles 
la saison avait été difficile. Merci 
aux filles, à Dawy et au groupe 
de parents toujours motivés et 
présents". 4544



gonzaLes n’est PLus

On appréhendait la mauvaise nouvelle. Elle est tombée brutalement. Chez lui, sur les hauteurs de Pont-du-
Casse, entouré des siens, Emile Gonzales nous a quittés, paisiblement, après avoir lutté des mois durant contre 
ce qu’on a coutume d’appeler « la maladie du siècle ». Il allait avoir 75 ans. 

Elu à Pont-du-Casse depuis mars 2014, sous la mandature de Christian Delbrel, l’ancien directeur d’hôpital 
qu’il fut aura marqué de son empreinte, de son empathie et de ses compétences sa longue parenthèse 
municipale. D’abord Conseiller délégué en charge de la santé et l’action sociale, il devint Adjoint au printemps 
2020, avec comme double délégation le social et l’habitat. « C’était un élu remarquable, investi, disponible, 
qui avait une idée à la minute. Il fédérait autour de lui. C’était réconfortant de l’avoir dans l’équipe. Son vécu, 
son expérience professionnelle ont été un vrai plus pour nous. Il avait des valeurs et des convictions qu’il 
mettait au service des autres, toujours dans l’intérêt général » souligne le premier magistrat cassipontin. « On 
perd plus qu’un élu, on perd un ami. C’était un homme terriblement attachant et profondément généreux ».

On retiendra de lui l’image d’un être délicieux, avec un sacré caractère et un humour parfois caustique, qu’il 
maniait avec un naturel désarmant. Emile était unique. A la mairie, tout le monde l’aimait. Elus comme 
agents. Son engagement au sein du Centre Communal d’Action Sociale fut exceptionnel. Sa « kooga » bleue, 
ses cigarillos à la vanille, son regard malicieux, sa barbe légendaire, son sens de la répartie vont nous 
manquer. Terriblement. 

miCheL marquant s’en est aLLLé

Aussi cruelle que brutale, sa disparition a provoqué une véritable onde de choc sur la commune. Michel 
Marquant nous a quittés à l’âge de 74 ans.

Il était une figure de la commune. Un des piliers de l’activité industrielle de la zone. Il fut longtemps directeur 
de l’agence Sotraser, qui est devenue ensuite Citelum à l’arrivée de l’actuel directeur Thierry Gauban. 

C’était un grand professionnel avec son caractère, qui le rendait souvent attachant, parfois « pénible ». C’était 
sa marque de fabrique. Il ne passait pas une semaine, sans qu’il aille rendre visite à ses anciens collègues. 
C’était sa seconde famille. Michel Marquant s’était également investi durant six ans, au sein de la municipalité 
cassipontine durant la première mandature de Christian Delbrel (2014-2020). Il était conseiller délégué en 
charge des travaux et plus particulièrement des réseaux. Il formait alors avec Jean-Paul Goubard un redoutable 
duo d’élus de terrain.

L’abbé Pierre bonnet s’est éteint

On le savait souffrant, affaibli par des problèmes respiratoires. Sa disparition brutale s’est répandue comme 
une trainée de poudre. Pierre Bonnet, curé de la paroisse Sainte-Marie en Agenais, nous a quittés, emporté 
dans son sommeil, à l’âge de 65 ans. 

Une paroisse qui regroupe les communes de Bajamont, Le Croix Blanche, Foulayronnes et Pont-du-Casse.  
Il avait remplacé le père Philippe d’Hallouin en septembre 2021. 

Vicaire général du diocèse d’Agen, il était également modérateur de la curie, chargé des services relatifs aux 
personnes, de la coordination des services diocésains et de l’organisation des visites pastorales. On gardera de 
lui l’image d’un homme droit, intègre, discret. 

jean-jaCques marie et giLLes vasse nous ont quittés

Le monde de la boulangerie est en deuil. Presque coup sur coup, Jean-Jacques Marie et Gilles Vasse nous ont 
quittés brutalement. Ils étaient très connus et surtout très appréciés sur Pont-du-Casse.

Jean-Jacques Marie avait 55 ans. Il vivait sur les hauteurs de la commune avec son épouse Valérie. Ensemble 
ils avaient repris la fameuse boulangerie rouge de la place des laitiers à Agen. Dernièrement, ils s’étaient 
également installés à Bon-Encontre, en face de la zone de Redon. C’était un boulanger de renom. Sa 
bonhommie, sa gentillesse, son talent, son engagement et son sourire vont terriblement nous manquer.

Gilles Vasse, lui, est parti à 63 ans. Il s’était installé il y a quelques années au centre commercial de Pont-
du-Casse. Une boulangerie qu’il avait rebaptisée «  Le Fournil de Gilles  ». Un vrai professionnel qui avait 
également « sévi » du côté de Lectoure, dans le Gers. 

Très apprécié de la population cassipontine, sa disparition n’a laissé personne indifférent. On gardera de lui 
l’image d’un boulanger au grand cœur, serviable et professionnel, qui facilita la reprise de la boulangerie par 
les jeunes John et Alex. 

Etat civil
Décès en 2023

Hélène ROSSI veuve POBERAJ le 10.01

Simone MATTIVI veuve MARCOU le 11.01

Philippe FILLETTE le 12.01

Jean ESCOT le 16.01

Gérard SAINT-LOUBÈS le 16.01

Marcelle FROUMENTY veuve PÉCHAMBERT le 03.02

Paulette BRUN veuve PALASSIN le 24.02

Claude GAUBERT le 24.02

Claudine ROSSON épouse DUDON le 25.02

Kléber HUGLA le 26.03

Corinne BRUILLOT épouse GABIOU le 31.03

Henriette DALBIN veuve BONNEFOUS le 06.04

Jean-Jacques MARIE le 15.04

Jacqueline FILIP épouse VACQUIÉ le 15.04

Gérard FLORET le 01.05

Maurice MATHIEU le 09.05

Jean MERLE le 09.05

Michel MARQUANT le 24.06

Benaissa EL KARIMI le 01.07

Patrice ROUCH le 13.07

Isabelle ROULET le 24.07

Jean MARTIN le 31.07

Raymonde GOUDAL épouse MASARO le 7.08

Annie STRUGARECK veuve KERVADEC le 23.08

Pierrette SOUMAGNAC épouse NEKKAR le 25.08

Janine RUMEAU épouse DASQUE le 09.09

Emile GONZALES le 16.09

Pierre SUREAU le 24.09

Jacqueline BIERI épouse BECARY le 30.09

Laure DUMON épouse DARRUSPÉ le 02.10

Manal HALOUI le 02.10 

Jean-Paul COURNOU le 06.10

Amar HAMMOUCHE le 06.10

René AVOLÉDO le 06.10

Claude PRIEUR le 14.10

Raymonde DUFFAU épouse HARTÉ le 17.10

Joseph MAILLOT le 20.10

Josette LAFAGE épouse CAZAUBON le 28.10

Catherine HEBERLE le 07.11

André LE FUR le 13.11

Bernard MASSABEAU le 20.11

Nicolas COUDERC le 23.11

Marie BÉNARD veuve GARCIA le 29.11

Jean-Jacques RICARD le 16.12

Naissances 2023 : 28
Mariages 2023 : 19

A nos chers disparus…
marCeLLe PéChambert : 
une Figure disParait

C’était une figure de Pont-du-Casse, une personne 
attachante que tout le monde connaissait. 

Elle avait 98 ans. 

Elle fut présidente des Aïnats durant de longues années. 
Très investie sur la commune, elle participait à toutes les 
manifestations, à toutes les cérémonies, à tous les repas. 

C’était une femme truculente, avec laquelle on prenait 
beaucoup de plaisir à échanger, à refaire le monde. Elle 
savait tout de la commune. 

Son sourire, sa bonhommie, ses espiègleries illumineront 
toujours notre mémoire.

bernard massabeau est Parti

Notre cher ami Bernard Massabeau que l'on surnommait 
avec amour « Nanard » s'en est allé à l'âge de 69 ans.

Il était l'un des piliers du club de la Boule Cassipontin, 
membre depuis les années 80.

Apprécié de tous, c'était un homme au grand cœur qui 
savait rendre service et qui dégageait de la joie et de la 
bonne humeur.

L'ensemble de la Boule Cassipontine adresse à Myriam sa 
femme, Jérôme son fils, ainsi qu'à toute sa famille et tous 
ses amis, ses plus sincères condoléances.

Laure darrusPe s’en est aLLée

Très impliquée dans le bureau de la Randonnée pédestre 
et membre des groupes de gymnastique et d’aquagym, 
Laure Darruspe nous a quittés à 73 ans. 

Son départ a laissé Jean-François, son époux, ses deux 
enfants, ses deux petites-filles et tous ses amis dans un 
grand désarroi. 

On la croisait fréquemment à la médiathèque où ses 
domaines de prédilection culturelle étaient très vastes, du 
sport au syndicalisme, de l’actualité à l’histoire politique 
ou géographique.  

C’était une femme de convictions. 

Grande amatrice de rugby, les premiers matchs de la 
coupe du monde lui ont permis d’atténuer ses longues et 
difficiles dernières journées de vie.

A sa famille tant éprouvée, nous adressons tout notre 
soutien et présentons nos sincères condoléances.
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CLARISSE DUCOS, L’ÂME D’UNE 
GRANDE CHAMPIONNE
 
Notre triathlète cassipontine Clarisse Ducos a brillamment relevé 
le défi, en Finlande, en terminant à la 44 ème place (sur 254 
participantes) des championnats du monde. 

Handicapée par une blessure à un pied (fracture d’un métatarse), 
qui a terriblement bouleversé sa préparation d’avant compétition, 
Clarisse a su se surpasser pour faire honneur à son maillot et aux 
couleurs de Pont-du-Casse. Ta ville, ton club (le SUA Triathlon), 
tes supporters sont très fiers de toi. Bravo championne !

« Cette magnifique aventure s'est terminée au bout de 5h et 
26 minutes, me permettant de prendre la 44e place dans ma 
catégorie d'âge (50/54 ans). 

Une bien belle aventure à vivre au moins une fois dans sa vie! 
J'ai été frappée par l'organisation impressionnante de cette 
manifestation et l'amabilité des très nombreux bénévoles 
présents sur le site. »

«  L'ambiance était, ce jour-là, très forte avec de nombreux 
spectateurs et j'ai eu l'immense joie de pouvoir être portée et 
encouragée par une petite délégation du SUA triathlon. J'adresse 
mes remerciements à toutes les personnes qui m'ont permis 
d'aller au bout de cette aventure malgré les obstacles. Mille 
mercis à la mairie d'Agen et à la mairie de Pont-du-Casse qui 
m'ont apporté un soutien financier. »

ASSIA KHALFAOUI 
HONORÉE PAR « SA » VILLE 

On ne la présente plus. A 22 ans, Assia Khalfaoui est devenue 
une pièce essentielle du XV de France féminin. Formée au 
Cop XV, passée ensuite par le SUA, celle qui porte aujourd’hui 
le maillot des Lionnes du Stade Bordelais, compte déjà 18 
sélections sur sa carte de visite. 

A son palmarès une place de troisième lors de la dernière 
coupe du Monde, disputée fin 2022 en Nouvelle-Zélande mais 
aussi une magnifique place de dauphine, lors du tout récent 
tournoi des VI nations.

Dans la foulée, avec ses copines bordelaises, Assia 
est aussi devenue championne de France Elite 1. 
Rien que ça  ! Une saison 2022-2023 à marquer 
d’une pierre blanche pour la jeune pilier tricolore.

La ville de Pont-du-Casse tenait à la féliciter pour 
ses exploits répétés et sa brillante carrière qui 
ne fait que commencer. Ainsi, au début de l’été, 
salle du Conseil municipal, Assia a été couverte 
d’éloges et de cadeaux, en présence du premier 
magistrat de la commune Christian Delbrel, mais 

aussi de la commission des sports présidée par Jean-Michel 
Marcenach, de ses anciens éducateurs de l’époque (Fabrice 
Belotti, Didier Meynard, Jean-Luc Pin et Xavier Rey Lemeur), 
et des responsables du Cop XV (Claude Margnac, Sébastien 
Prouzet, Serge Gayraud, Hugo Tolot). Assia était accompagnée 
de sa compère tricolore Yllana Brosseau, pilier gauche du XV de 
France et de Bobigny.

Une manifestation sans chichis ni protocole qui ressemble à s’y 
méprendre à la trajectoire de cette championne hors du commun. 
« La ville de Pont-du-Casse est très fière de ton parcours, de la 
championne que tu es devenue, de la personne que tu es tout 
simplement » dira le maire cassipontin, visiblement ému. 

Depuis, Assia a participé au MVX, nouvelle compétition 
mondiale, organisée cet automne en Nouvelle Zélande. Le XV 
tricolore a perdu deux fois contre l’Australie et le Canada mais a 
épinglé à son tableau de chasse les championnes du Monde en 
titre, les « Black Ferns » (18-17). Bravo Assia !
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